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■ ‘‘No se le puede comparar con la Colombia de hace 20 años’’

Obama desdice a
Clinton sobre su
visión de México
■ El zar antidrogas aconseja ser cauteloso al hablar de ‘‘insurgencia”   
■ De estados fronterizos de EU, 75% de armas ilegales que llegan al país   
■ El narco no ha puesto en riesgo la democracia mexicana, indica la ONU  

■ 3, 5 y 7DAVID BROOKS, CORRESPONSAL, Y JESÚS ARANDA

PERCANCES EN UNA SUBESTACIÓN DE LA CFE; DOS MUERTOS

Dos trabajadores perecieron cuando laboraban anoche en la reparación de un tablero de control en la subestación eléctrica de Coyoacán, la cual había es-
tallado a las cuatro de la tarde; dos personas más resultaron quemadas. En la planta, que se ubica en la calle de Martín Mendalde, explotó un transformador
que provocó rotura de vidrios en algunos edificios y el corte de energía en colonias circundantes, así como la interrupción del servicio en la estación Coyoa-
cán del Metro. La imagen, poco antes del segundo accidente ■ Foto Luis Valle/ Canalseisdejulio 

■ 28ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

Padece el país
‘‘revolución 
de los ricos’’:
Carlos Tello 
■ “Se gestó en los años 
70 para imponer sus ideas
en política económica”

■ 41ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

■ 37M. SERVÍN, L. GÓMEZ Y J. QUINTERO

Ofreció todo 
La Barbie a la
DEA para ser
testigo protegido
■ Entregará información
sobre sus operaciones y 
la de cárteles rivales       

■ Trasciende que 
prefiere ser extraditado,
antes que juzgado aquí       

■ 8GUSTAVO CASTILLO GARCÍA

Dejará fuera 
el ISSSTE
más de 500
proveedores  
■ Beneficiará a sólo seis
firmas con contratos por
4 mil millones de pesos      

■ Empresas pequeñas y
medianas, las afectadas       

Con las estrategias del poder empre-
sarial se perdió un tercio de la capaci-
dad salarial y aumentó la pobreza, ex-
puso el ex director del Banco de
México ■ Foto Cristina Rodríguez 
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La credencial 03 podrá usarse para sufragar e identificarse hasta un día después de los comicios 

Prepara el IFE convenios con los siete estados en que habrá 
elecciones en 2011 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 19 

En cumplimiento a un fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Instituto Federal 
Electoral (IFE) suscribirá los convenios con las autoridades electorales y de gobierno de los siete estados que 
tendrán elecciones en 2011, con el fin de garantizar que las credenciales para votar 03 puedan ser usadas para 
sufragar y sean válidas como identificación oficial hasta el día siguiente de los aludidos comicios. 

De acuerdo con el proyecto que será presentado a consideración del Consejo General del IFE en sesión próxima, 
las credenciales para votar que tengan como último recuadro para el marcaje del año de la elección federal el 03, 
en los estados con elecciones el año próximo, serán dadas de baja de la lista nominal al día siguiente de la jornada 
electoral respectiva. 

Además, el documento instruye a la Junta General Ejecutiva, al secretario y a la dirección del Registro Federal de 
Electores, que procedan a realizar las acciones tendientes a dar la publicidad legal para el cumplimiento de dicho 
acuerdo, conforme lo ordenó el tribunal el 25 de agosto. 

Hay que recordar que en esa fecha el TEPJF validó la resolución adoptada por el IFE de que las credenciales para 
votar 03 estarán vigentes hasta el último día del presente año. Sin embargo, también ordenó que en el caso de 
aquellas micas que correspondan a ciudadanos que habitan en alguna de las siete entidades con comicios el 
siguiente año, su validez caduque el día siguiente a la jornada electoral local de cada estado. 

De esta forma, el acuerdo del IFE -que ya fue aprobado por la Comisión de Registro Federal de Electores– 
establece que los convenios se firmarán con las autoridades de Guerrero y Baja California Sur, que tendrán sus 
comicios el 30 de enero y 8 de febrero; con las de Coahuila, estado de México, Hidalgo y Nayarit, con elecciones el 
4 de julio, y con las de Michoacán, cuya votación será el 13 de noviembre de 2011. 

En estos casos, las credenciales 03 tendrán vigencia hasta un día después de la elección como documento de 
identificación. El IFE insistió en que estas disposiciones no implican que los ciudadanos interesados en renovar su 
mica puedan acudir a hacerlo antes de esa fecha. En todo el país existen 9.5 millones de credenciales 03 que 
deberán renovarse. 

La resolución de los magistrados del tribunal también ordena al IFE elaborar y firmar los convenios necesarios 
con las autoridades correspondientes para que la credencial para votar 03 sea válida para los ciudadanos 
radicados en el extranjero hasta el día de la jornada electoral en cada estado, y caduquen para identificarse y votar 
un día después de los comicios. 
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AN y PRD anuncian que acudirán a la Suprema Corte si se aprueba 

Avanza en Edomex reforma contra candidaturas comunes 
ISRAEL DÁVILA, JUAN CARLOS MIRANDA Y CÉSAR ARELLANO 
Corresponsal y reporteros 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 36 

Las comisiones unidas de gobernación, puntos constitucionales y asuntos electorales del Congreso mexiquense 
iniciaron anoche la discusión de las reformas para derogar las candidaturas comunes y reducir los tiempos de 
precampañas y campañas para las elecciones de gobernador de 2011. 

Al cierre de esta edición se esperaba que durante la madrugada el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y sus 
aliados del Verde Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza (Panal) y Convergencia aprobaran por mayoría 
llevar el dictamen a la sesión plenaria de la próxima semana. 

Tras calificar de autoritaria, antidemocrática y regresiva la iniciativa de PRI y PVEM, los dirigentes nacionales del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega, y del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava, 
advirtieron que acudirán a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) si el tricolor y sus aliados aprueban 
la reforma. 

Ambos dirigentes acudieron la tarde de ayer al primer foro por la alternancia en el estado de México organizado 
por sus partidos. Allí manifestaron que la autoría de tan aberrante iniciativa es del gobernador Enrique Peña 
Nieto, quien con esto demuestra el miedo que tiene a que la oposición llegue a un acuerdo para aliarse en los 
comicios del año entrante, dijo Nava. 

El panista anunció que su partido formará un bloque compacto con PRD y PT, y buscarán a los diputados de 
Convergencia para evitar que la iniciativa prospere, pero si el PRI lo consigue iremos a la Suprema Corte para 
echar abajo esta intentona regresionista de Peña Nieto. 

Horas antes, en la ciudad de México, Nava y Ortega, además de Beatriz Paredes, dirigente nacional del PRI, y 
Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), participaron en el foro ¿Cómo 
fortalecer nuestra democracia? Una responsabilidad de todos, organizado por la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). 

Allí, Nava dijo: “Es evidente que al gobernador priísta, quien durante su quinto informe de gobierno sostuvo que 
las alianzas ‘desvirtúan la democracia, los gobiernos y las instituciones’, le aterroriza la conformación de una 
coalición entre Acción Nacional y el PRD.” 

Beatriz Paredes rechazó que el PRI tema a una posible alianza en el estado de México y añadió: “Sólo le tengo 
miedo al coco.” 

Valdés Zurita consideró improcedente prohibir las coaliciones, pues se trata de un derecho garantizado por la 
Constitución. 
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La propuesta de proscribir las alianzas en el estado de México debe analizarse detalladamente. Hay que estudiar la 
iniciativa en sus términos, ver cuáles son sus fundamentos, agregó. 

Peña Nieto, por su parte, señaló que no le preocupa la posibilidad de que PAN y PRD se unan para las elecciones 
del próximo año y, por el contrario, está a favor de las asociaciones políticas. 

Soy absolutamente respetuoso de la democracia, de las fórmulas que la Constitución prevé para la participación 
política. Estoy a favor de la concepción de las alianzas. Yo, de hecho, soy un candidato que llegó a ser gobernador 
por una alianza de mi partido y del Partido Verde, y creo que es una fórmula de asociación política que está 
protegida por la Constitución. 

Al acudir a la ceremonia del undécimo aniversario de la Unión de Empresarios para la Tecnología en la Educación, 
que se llevó a cabo en el Club de Industriales de la ciudad de México, aseveró que en el estado de México se habla 
de distintas iniciativas que fueron presentadas, pero estoy seguro de que en la entidad el PRI estará respaldando la 
libre política, el derecho a las alianzas, y vamos a ver qué definiciones toman los partidos una vez que se abra el 
proceso electoral. 

 

Debe ser de 100 por ciento, como en los municipios: investigadores 

Gasto participativo será de 3% en 2011: Barrales 
ÁNGEL BOLAÑOS Y JOSEFINA QUINTERO 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 38 

La presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales, aseguró que hay 
voluntad de las fracciones parlamentarias para que el presupuesto participativo de 2011 en las delegaciones –cuya 
aplicación decidirán los comités ciudadanos y consejos de los pueblos que se elijan el próximo 24 de octubre– sea 
como máximo del 3 por ciento previsto en la Ley de Participación Ciudadana. 

Entrevistada luego de participar en una mesa redonda sobre dicho proceso electivo en el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM, la legisladora perredista reconoció que es bajo el número de solicitudes de 
registro de fórmulas que ha recibido el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), 801 al cierre del miércoles, y 
sobre la posibilidad de ampliar el plazo dijo que podría revisarse con la autoridad electoral, pero advirtió que no es 
sólo un asunto de voluntad, al existir una convocatoria donde se fija cerrar el periodo a la media noche del 
próximo domingo, y trastocar el orden jurídico del proceso implica el riesgo de que se impugne, incluso, toda la 
elección. En la mesa, los investigadores especializados en derecho electoral Lorenzo Córdova y Pedro Salazar, del 
IIJ-UNAM, coincidieron en que el presupuesto participativo debe pasar de 3 a 100 por ciento, como ocurre en los 
municipios. 
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Córdova dijo que la creación de los comités ciudadanos y consejos de los pueblos están en la lógica –no concluida 
con esta elección– de una plena democratización de las instancias políticas locales. 

La siguiente etapa de la reforma política del Distrito Federal es la creación de mecanismos representativos plurales 
en el ámbito delegacional. En los municipios se llaman cabildos y no son instancias que convocan a asambleas 
ciudadanas para determinar hasta 3 por ciento del presupuesto delegacional para tapar baches o desazolvar 
alguna coladera. En los municipios son las instancias que aprueban ciento por ciento de los recursos que se 
destinan y que son utilizados en el presupuesto ordinario, hacia allá tenemos que caminar, afirmó. 

Por otra parte, el jefe delegacional de Benito Juárez, Mario Palacios, exigió que se investigue la presunta 
intervención de los jefes delegacionales de Iztacalco, Francisco Sánchez, y de Gustavo A. Madero, Víctor Hugo 
Lobo, en la integración de planillas que contenderán en la elección de comités vecinales el 24 de octubre. 

El panista reprobó que los servidores públicos se hayan involucrado en una elección con la que se busca dar fuerza 
a la participación ciudadana. Las autoridades delegacionales, dijo, debemos ser los primeros en respetar y hacer 
valer la ley. 

 

 

El proyecto económico presentado por el gobierno es inútil 
para crecer, dice el PRI 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 11 

El proyecto económico del gobierno federal no representa una propuesta para hacer crecer el país, por lo cual será 
modificado, pues subestima los ingresos fiscales y reasigna recursos del gasto público a programas ajenos al 
desarrollo social, advirtieron legisladores. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de 
Diputados reiteró que habrá cambios, y se defendió de las censuras a su plan para bajar la tasa del impuesto al 
valor agregado (IVA) de 16 a 15 por ciento. 

Luis Videgaray Caso (presidente de la Comisión de Presupuesto), Óscar Levín Coppel y Alberto Cano Vélez, 
encargados del área económica del PRI en San Lázaro, rechazaron que el proyecto de su partido sea “una medida 
populista –como señalaron el gobierno y el Partido Acción Nacional (PAN)–; es una medida popular, eso sí, 
porque estamos tratando de generar algo que ayude a la gente. Proponemos que haya más servicios médicos, que 
se amplíe la cobertura de agua potable, más educación en todos los niveles. 

Queremos un presupuesto para crecer, para la seguridad, con más recursos no solamente para la Secretaría de 
Seguridad Pública, sino para los municipios, para los policías, que son los que realmente cuidan las calles en todo 
el país. 
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Proyecto realista y austero: AN 

Por el contrario, el PAN, por conducto del presidente de la Comisión de Hacienda, Alberto Becerra Pocoroba, 
consideró que el paquete económico de Felipe Calderón es realista, austero, responsable, alejado del populismo, 
alejado de esta o aquella oferta fácil, así como de prácticas que en otros años sumieron al país en profundas crisis 
económicas que tardaron más de una década en ser superadas. 

Becerra alabó la decisión del gobierno de no subir impuestos, cuando la demanda generalizada es bajarlos. 

La recaudación sí se ve incrementada en términos reales, pero es consecuencia precisamente de las modificaciones 
que están en vigor desde el primero de enero de este año (incluido el incremento en el IVA de 15 a 16 por ciento 
autorizado por el PRI y el PAN). 

El coordinador petista, Pedro Vázquez González, criticó el contenido del paquete porque desatiende 
deliberadamente la resolución de los grandes problemas nacional y alienta las acciones punitivas del gobierno 
contra los delincuentes al reasignar millonarias cantidades de recursos públicos al combate de la delincuencia sin 
atender las causas que han propiciado la descomposición social. 

El inicio del proceso de análisis del paquete económico dio pie a la critica priísta, que en voz de Óscar Levín no 
compartió el cálculo de la administración federal en torno al precio del barril de mezcla mexicana de petróleo: la 
vemos también subestimada porque tomaron el rango bajo de 63, en lugar del alto, de 65. 

Agregó: pensamos que un rango entre 65 y 67 dólares puede ser muy conservador, muy cuidadoso, pero nos daría 
un espacio importante. 

Con ironía, se refirió el monto de los ahorros que el gobierno panista pretende alcanzar, pues desde ahora nos 
proponen un programa de austeridad no sólo de gasto corriente, sino de gasto de operación para reducir 20 mil 
millones de pesos. Esa cifra sí nos parece absolutamente ridícula, parece una broma. 

Para Cano Vélez, el Presupuesto de Egresos es claramente insuficiente. Están subestimados los ingresos que se 
proponen; hay que revisarlos con mucho cuidado con los analistas del Centro de las Finanzas Públicas. 

Luis Videgaray censuró que el gobierno federal pregone el fin de la emergencia económica. 

Cuando decimos que el temporal ha pasado, nos referimos a las finanzas públicas, no a las finanzas de la gente, 
por eso queremos bajar el IVA, para darles más dinero a las familias y no a un gobierno que subejerce el gasto. 

Al solicitar a Óscar Levín su opinión sobre la postura del titular de Hacienda, Ernesto Cordero, de que no existen 
condiciones para que la Cámara de Diputados baje la tasa del IVA a 15 por ciento, el priísta respondió lacónico: es 
una confusión del secretario. 

Represalia por edificar una escuela autónoma, asegura la JBG del caracol de Oventic 
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Propuesta de ruta crítica para el cónclave perredista 
ALMA E. MUÑOZ 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 19 

El secretariado del PRD aprobó, con miras a la reunión de su Consejo Nacional este fin de semana, una propuesta 
de ruta crítica que perfila –según la secretaria general, Hortensia Aragón– la posibilidad de relevar la dirigencia 
nacional en marzo próximo, a fin de cuidar los procesos electorales en puerta, particularmente en Guerrero y Baja 
California Sur. Las corrientes perredistas continúan negociando sobre los temas a tratar en el consejo que dará 
inicio este viernes, y hacen cuentas sobre el número de consejeros afines, para determinar su peso en el encuentro. 

En conferencia de prensa, Hortensia Aragón adelantó que el secretariado aprobó someter a votación del consejo 
evaluar la campaña de afiliación que arrancó en julio pasado, y que en diversos grupos ha provocado molestia por 
considerar que presenta inconsistencias y en algunos estados es dispersa, aunque para la secretaria general el 
avance actual de 25 por ciento nos dio mucho gusto, pues implica que se dan unas 6 mil afiliaciones por día. 

Destacó que como parte de la propuesta de ruta crítica se plantea cuidar los procesos electorales venideros al 
mismo tiempo que le damos relevo a la dirección nacional. Indicó que un tema fundamental en las discusiones es 
la política de alianzas. 

 

 

Repudian postulación de Aguirre Rivero 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 34 

Chilpancingo, Gro. Las Fuerzas Armadas Revolucionarias del Pueblo (FARP) reprocharon que el Partido de la 
Revolución Democrática impulse la candidatura del senador Ángel Aguirre Rivero a la gubernatura. En un 
comunicado dijeron que el priísta no representa los intereses del pueblo. Se necesita ser amnésico para decir lo 
contrario. Las FARP consideraron que el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador apuesta a que 
los partidos Convergencia y del Trabajo obliguen a Aguirre Rivero a cumplir sus compromisos contraídos. Así, 
dejó sola a la base perredista guerrerense, sin oportunidad de incidir. 
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Aprueba San Lázaro tope a sueldos de altos burócratas 
ENRIQUE MÉNDEZ Y CIRO PÉREZ 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 10 

La Cámara de Diputados aprobó con 365 votos en favor y uno en contra, el dictamen a la minuta del Senado con 
una reforma constitucional para acotar los salarios de los altos funcionarios públicos, que no podrán ser mayores 
al que recibe mensualmente el Presidente de la República, que es de 146 mil 830 pesos. 

Diputados de todos los partidos expresaron que con esto se busca frenar los sueldos inmorales de secretarios de 
Estado, gobernadores, alcaldes y funcionarios de los entes autónomos, aunque se mantienen intactos los altos 
salarios de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Los legisladores señalaron que los siguientes pasos serían regular el salario del titular del Ejecutivo y revisar las 
pensiones que se otorgan a los ex presidentes de la República. 

La reforma a los artículos 75, 115, 116, 122, 123 y 127 constitucionales señala que los gobiernos federal y estatales 
deberán definir sus tabuladores y hacerlos públicos, punto que se agregó a la minuta del Senado, por lo que ésta se 
envió nuevamente a esa Cámara para que la revise. 

Al presentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Raymundo Cárdenas, aseguró 
que con esta reforma se da respuesta al reclamo social de evitar el dispendio en los salarios de la alta burocracia, y 
busca un efecto en las autoridades que parecen preocupadas únicamente en lograr su beneficio, y no el del pueblo. 

El priísta Alfredo Ríos Camarena afirmó que esos salarios ignominiosos ofenden a una nación empobrecida. 
Planteó que como no se toca el sueldo de los ministros de la Corte, éstos debían reducirlo por iniciativa propia. 

El secretario de la mesa directiva, José Manuel del Río Virgen, de Convergencia, convocó a la Cámara a asumir su 
facultad definida en el Presupuesto de Egresos para suprimir las pensiones vitalicias de los ex presidentes de la 
República, que ofenden y agravian a los que menos tienen. 

Añadió que está pendiente esclarecer los ingresos de los embajadores de México en el exterior. 

La diputada petista Mercedes Maciel Ruiz consideró inconcebible que en un país con más de 40 millones de 
habitantes en pobreza extrema, el gobierno destine un alto porcentaje del gasto a los salarios de funcionarios. 

El perredista Mario Enrique del Toro denunció que en la Comisión de la Función Pública, Acción Nacional buscó 
definir que los salarios fueran irreductibles hasta en 20 por ciento en tiempos de crisis, lo cual no corresponde al 
sentido de la reforma. 
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Ostentoso, el gasto gubernamental en la difusión del Informe, 
señalan diputados 
 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 10 

En la Cámara de Diputados, la oposición política al gobierno de Felipe Calderón, en particular el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), reprochó la forma de gobernar del Presidente, sustentada en los medios, con 
obvias pretensiones electorales. 

En una larga exposición en torno al cuarto Informe de gobierno, Sofía Castro Ríos (PRI) calificó de agravio a los 
legisladores y a la sociedad que el presupuesto aprobado por el Congreso para atender las necesidades sociales y 
combatir la pobreza no se ejerza en su totalidad. 

“¿De qué sirve al ciudadano marginado el ostentoso gasto del Informe en su publicación, difusión a través de 
promocionales y cápsulas de radio y televisión? El egocentrismo del Presidente satura con su imagen y su voz una 
y otra vez los cortes comerciales. ¿Acaso con este método dogmático de mercadotecnia el bienestar social 
aumenta? Da pena, pero Calderón se siente actor televisivo, en lugar de Presidente de la República. 

 

“Lo hace de manera tendenciosa (...) para medrar con el voto ciudadano, con lo cual se convierte en mapache 
electoral. Ésa no es su tarea, señor Presidente (...) Sus actos son sólo un ejemplo de su hambre política.” 

La respuesta del Partido Acción Nacional (PAN) devino reproche a la historia de corrupción del PRI. Ruth 
Esperanza Lugo Martínez señaló: “en el pasado sólo había elogios desmedidos a las malas administraciones (...) 
Por ello, todo parecía estar muy bien. 

Pero México tiene memoria y recuerda muy bien el autoritarismo político, las crisis financieras, la censura, la 
incapacidad de los gobiernos y las crisis que generaron; la opacidad en el gasto público y la corrupción; el abuso y 
el clientelismo. México recuerda bien las partidas secretas, las cuentas en paraísos fiscales, las obras inconclusas. 

Omar Fayad Meneses (PRI) compartió la brillante intervención de su compañera Castro, pero apuntó que ésta 
“sostiene que el Presidente no le ha dado un buen empleo a nadie; eso no es cierto. Sí ha dado un buen empleo, y 
ahí está el caso de Juan Molinar Horcasitas –secretario de Comunicaciones y Transportes–, a costa de los cientos 
de trabajadores de Mexicana de Aviación, y también le ha dado un buen empleo a Mony de Swaan –titular de la 
Comisión Federal de Telecomunicaciones–, y como ése tendríamos una larga lista que ojalá sea motivo del análisis 
en este recinto legislativo”. 
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María Guadalupe García, de Convergencia, señaló que en la administración federal se dejó permear la impunidad 
y la corrupción, y criticó que “se pretenda desestimar a priori cualquier posición crítica, buscando erradicar la 
pluralidad que ha caracterizado al México actual”. 

Con dureza, el petista Enrique Ibarra Pedroza sostuvo que los mexicanos difícilmente podrán celebrar, porque el 
país está en vilo y el Estado ha perdido toda dirección, “como lo acredita la resignación de quien ocupa de facto el 
Poder Ejecutivo, quien ha dicho que es esperable el incremento de la violencia y que en realidad el saldo fatal no 
importa, porque supuestamente la mayoría son delincuentes que se están matando entre ellos. 

Desde la comodidad aduladora que le brindan las elites del poder político y económico, protegido por miles de 
policías y soldados, a Calderón debe resultarle fácil hablar con tal desprecio por el pueblo de México, con total 
ausencia de humanismo. 

El perredista Rigoberto Salgado Vázquez recordó el fracaso en la lucha contra el crimen organizado, la persistencia 
de los peores índices de desempleo, la pérdida del poder adquisitivo del salario, la educación deplorable, la 
violencia creciente y la discriminación, por lo que el Legislativo, advirtió, debe implementar y presionar por la 
adopción de medidas de emergencia para alcanzar niveles mínimos de bienestar. 

La política social, abundó, no existe más que en la medida que favorece los mezquinos intereses electoreros del 
Ejecutivo federal. Nuestro grupo parlamentario hace un llamado al pueblo de México para que se organice y exija 
la construcción de una política social que vele por los más pobres. 

 

 

La reducción, si partidos disminuyen IVA de 16 a 15 por ciento 

Preparan en el Senado discusión del paquete 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 12 

El presidente del Senado, el priísta Manlio Fabio Beltrones, informó al pleno que el lunes por la noche se recibió 
formalmente en Xicoténcatl el paquete económico del Ejecutivo, que consiste en criterios generales de política 
económica para la iniciativa de Ley de Ingresos y el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011. 

Se incluye la iniciativa de decreto que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Derechos, y 
modificaciones al régimen fiscal de Petróleos Mexicanos, añadió. 

Esos documentos, agregó el priísta, se distribuyeron a los grupos parlamentarios. Esta mesa directiva está a sus 
órdenes para cualquier otro documento o gestión necesaria, abundó. 
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El coordinador de los senadores panistas, José González Morfín, manifestó que el proyecto de presupuesto que 
envió el Ejecutivo cubre las necesidades del país y considera las propuestas de los legisladores panistas: que no 
falten recursos para el Seguro Popular, que no se sacrifiquen los presupuestos de las universidades, que se 
otorguen recursos suficientes para el desarrollo social. 

Consideró que la discusión del paquete económico debe darse de manera integral. Cuando el tricolor propone 
reducir el IVA de 16 a 15 por ciento, tiene que decir qué programas pretende recortar. Estoy seguro que esa 
discusión la va a dar la fracción panista en la Cámara de Diputados. 

La propuesta del Ejecutivo no contiene nuevos impuestos, y eso es congruente con la posición de Acción Nacional, 
no creemos que deba haber ni alzas ni nuevas tributaciones, aseveró. Silvano Aureoles, vicecoordinador de los 
senadores perredistas, dijo que es destacable que la propuesta del Ejecutivo no contenga ni alzas a las tasas 
impositivas ni nuevas tributaciones. Sobre la propuesta priísta de reducir el IVA, expresó: le damos la bienvenida. 

 

 

Bicentenario 

PRD y PT votan en contra; envían extrañamiento al Ejecutivo 

Aprueba Senado ingreso de contingentes navales extranjeros 
para el desfile 
ANDREA BECERRIL 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 14 

Con el voto en contra de PRD y PT, el Senado de la República aprobó ayer el ingreso de seis contingentes navales 
extranjeros que habrán de participar en el desfile del 16 de septiembre dentro de los festejos por el bicentenario de 
la Independencia y el centenario de la Revolución Mexicana. Perredistas y petistas votaron en contra de la 
autorización, toda vez que al igual que en el caso del permiso para el ingreso de militares de varias naciones, la 
solicitud llegó a destiempo. ¿Cómo votar ese trámite cuando los marinos ya están aquí?, preguntó el coordinador 
petista Ricardo Monreal. Consideró una burla al Senado autorizar una estadía de fuerzas navales a partir del 8 de 
este mes, cuando estamos a 9. Sostuvo que los contingentes navales de Chile, Argentina y Brasil, que arribaron 
entre miércoles y jueves al Distrito Federal, son una invasión extranjera, ya que el Senado no había autorizado su 
ingreso a territorio nacional. 

Monreal advirtió que su grupo parlamentario votaría en contra, por ese trato indigno al Senado. El perredista 
Francisco Garibay propuso formular un nuevo extrañamiento al presidente Felipe Calderón, por esa falta total de 
respeto al Congreso, pero priístas y panistas se opusieron y el permiso se aprobó con 70 votos a favor y 15 en 
contra. 
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Los 191 marinos de Estados Unidos, Brasil, Chile, Colombia, Argentina y Uruguay se alojarán en la residencia 
naval de la Secretaría de Marina. El 15 de septiembre participarán en los ensayos del desfile y el 16 en la parada 
militar con la que el gobierno mexicano conmemora los 200 años de la Independencia nacional. Durante la sesión 
de ayer se citó a los senadores para participar en dos sesiones solemnes que se llevarán a cabo en San Lázaro: la 
primera el 15 de septiembre, dentro de las festividades del bicentenario, y la segunda el 22 del mismo mes, cuando 
se conmemoran 100 años de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

 

Sin importar su estatus en México, podrán reclamar derechos 

Aprobó el Senado reformas a la Ley de Población para proteger 
a extranjeros 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 17 

Por unanimidad, el Senado aprobó reformas a la Ley General de Población para que los extranjeros puedan hacer 
efectivos sus derechos fundamentales sin importar su estatus migratorio. Con ello, podrán presentar denuncias 
contra autoridades por violaciones a sus derechos humanos. Con los cambios a esa ley, se obliga a los gobiernos 
federal, estatales y municipales a otorgar asistencia médica por enfermedad o accidentes que pongan en peligro la 
vida de los migrantes que cruzan el territorio nacional para llegar a Estados Unidos, así como a brindarles 
atención en caso de desastres. 

La reforma aprobada ayer por 79 votos en favor y ninguno en contra establece además que los empleados de la 
Secretaría de Gobernación que cometan actos u omisiones que violen los derechos humanos de los migrantes 
serán sancionados con 30 días de salario mínimo, pero si la falta es grave, serán destituidos del cargo”. 

La reforma a la Ley General de Población aprobada ayer, transcurridas dos semanas de la matanza de 72 
migrantes ocurrida en San Fernando, Tamaulipas, ya había sido aprobada por la Cámara de Diputados, el pasado 
16 de marzo. 

En tribuna, la ex canciller y senadora priísta Rosario Green manifestó que “el país carece de una ley migratoria. 
Tenemos una Ley General de Población, a la que desde tiempo inmemorial hemos añadido pedacitos y pedacitos 
para que pueda abarcarlo todo. Se ha convertido en una especie de cajón de sastre; lo mismo dio la posibilidad de 
que muchos de los 150 mil centroamericanos a quienes se dio protección por conflictos en sus países se hicieran 
mexicanos si querían, y lo mismo da para cualquier otro tema, pero estoy convencida que México requiere darse 
una ley de migración firme, pero sobre todo acorde a los compromisos internacionales. 

Ricardo Monreal, senador del PT, dijo que se requiere una legislación en la materia para evitar masacres como la 
de los 72 migrantes ocurrida hace dos semanas en Tamaulipas, y evitar el trato vejatorio, los secuestros y las 
extorsiones que padecen los indocumentados. 
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Pronostica una crisis peor que la de 2007 

Pudieron evitarse los desastres en Tabasco: Granier 

Se antepone la generación privada de energía a la seguridad de la población, dice ante senadores 

 
CIRO PÉREZ SILVA 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 33 

Las últimas cuatro inundaciones en Tabasco pudieron haberse evitado si el gobierno federal hubiese antepuesto la 
seguridad de la población a los intereses de los productores privados de energía eléctrica, afirmó el gobernador 
Andrés Granier. 

En reunión de trabajo en el Senado de la República, el presidente de la mesa directiva del Senado, Manlio Fabio 
Beltrones, recordó que en diciembre de 2004 la Cámara de Diputados aprobó modificaciones a la Ley Federal de 
Responsabilidad Patrimonial del Estado, las cuales reconocen el derecho de los particulares a indemnización por 
irregularidades administrativas del Estado, en este caso, los daños causados por una situación absolutamente 
previsible. Las nuevas disposiciones entraron en vigor en enero de 2005. 

En su intervención, Granier informó que debido a las cuatro recientes inundaciones el erario estatal ha sufrido una 
merma de casi 50 mil millones de pesos y miles de tabasqueños han resultado afectados; además, el plan hídrico 
para el estado aún no está terminado y la entidad tampoco tiene acceso a fondos federales para atender las crisis 
recurrentes. 

Se confirman las advertencias de AMLO: Ricardo Monreal 

Ricardo Monreal, coordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT), lamentó que Granier Melo denuncie de 
manera tibia y cuatro años después la negligencia del gobierno del presidente Felipe Calderón ante las tragedias 
que padecen los tabasqueños debido a la corrupción. 

También cuestionó que no reconozca la responsabilidad del gobierno estatal. 

Le voy a dejar un texto que escribió Andrés Manuel López Obrador hace cuatro años, en el cual denuncia lo que 
usted viene a decir aquí y quiere que nosotros debatamos en tribuna. Se lo dejo para que lo lea. Entonces dijeron 
que López Obrador estaba loco y que quería lucrar políticamente con la tragedia. Qué bueno que usted viene a 
confirmar lo que López Obrador dijo hace cuatro años, pero qué lástima que haya tardado tanto en reconocerlo, 
perjudicando así a la gente que gobierna. 

En su exposición, el gobernador tabasqueño advirtió que en las próximas semanas el estado vivirá un altísimo 
riesgo por las lluvias torrenciales que se prevén y el desfogue de las presas, cuyo manejo técnico en años recientes 
no nos convence, porque se antepone la generación de energía a la seguridad de nuestro pueblo. 
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El gobernador señaló que Tabasco se encuentra en la antesala de un desastre aún más grande que el de 2007, 
considerado el peor de su historia, y advirtió que mientras el gobierno federal no conceda al plan hídrico integral 
la importancia que merece y diseñe un plan de inversión garantizada, la entidad continuará siendo altamente 
vulnerable a los efectos del cambio climático. 

No es cuestión de privilegios, sino del trato justo que Tabasco merece por lo mucho que aporta al desarrollo del 
país, pero a pesar de ello se mantienen enormes asimetrías socioeconómicas con el resto de las regiones, aseveró al 
presentar una serie de planteamientos que buscan una reingeniería total del territorio tabasqueño, más allá del 
plan hídrico, y aligerar la carga presupuestal que ha significado la reconstrucción después de cuatro inundaciones 
seguidas. Tabasco no puede ni debe ser medido de la misma forma que otras entidades, sostuvo. 

Apeló a la solidaridad del Congreso de la Unión para que en la discusión del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2011 considere inversiones para obras y otras acciones que reduzcan la vulnerabilidad del estado y 
reactiven su golpeada economía. También propuso modificar las reglas de operación del Fondo de Desastres 
Naturales relativas a las aportaciones paritarias. 

 

Lamentable retroceso: diputados 
RAÚL LLANOS Y MIRNA SERVÍN 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 38 

Diputados locales del PRD y del PAN consideraron un lamentable retroceso la resolución de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, al echar atrás las reformas que aprobaron a la Ley Orgánica de la Procuraduría General de 
Justicia local (PGJDF), pues a los únicos que afecta es a los capitalinos. Julio César Moreno, presidente de la 
Comisión de Administración y Procuración de Justicia, dijo que esa resolución demuestra que “seguimos siendo 
ese híbrido donde sí podemos legislar, pero no podemos. 

“Creo –dijo– que la Corte se equivocó; se respeta su decisión, pero es un retroceso, un golpe letal a la seguridad de 
la ciudadanía y lamentablemente vuelve a fortalecer a la delincuencia. Lizbeth Rosas, diputada del PRD, cuestionó 
que el PRI en el Senado haya interpuesto ese recurso ante la Corte: no sé qué tipo de interés tenga para regresar a 
los tiempos de antes, a una situación arcaica, de descontrol. Urge actualizar nuestros cuerpos de seguridad, porque 
ya no se puede seguir con el mismo modelo. 

Carlo Fabián Pizano, del PAN, dijo que la Corte hizo una interpretación gramatical, no jurídica, con conocimientos 
de qué es la administración pública; respeto la resolución, pero no la comparto para nada. Sobre el tema, la 
PGJDF emitió un comunicado en el que manifestó su disposición para colaborar con las instancias locales y 
federales competentes, y lograr consensos para una iniciativa que le permita adecuarse al marco organizacional, 
administrativo y de coordinación institucional que la sociedad y la realidad jurídica del DF demanda. Consideró 
que el fallo de la Corte no afecta la operatividad de ninguna de sus áreas ni disminuye su funcionalidad en cuanto 
a la investigación de los delitos de su competencia o su tarea de dar seguridad y apoyo en los servicios de 
procuración de justicia. 
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Al enfrentarse con criminales el Ejército, modestia aparte, 
siempre gana: Calderón 
ALONSO URRUTIA Y DAVID CARRIZALES 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 6 

Monterrey, NL, 9 de septiembre. En esta entidad, donde el pasado domingo soldados asesinaron por error a dos 
miembros de la familia De León, el presidente Felipe Calderón hizo una amplia defensa de la presencia del Ejército 
en el combate al crimen organizado y subrayó la gran contribución que hacen las fuerzas armadas que 
efectivamente han enfrentado a los criminales y les han enfrentado de una manera contundente. 

Justificó la actuación militar en la seguridad pública al considerar que el país confronta una amenaza grave a la 
seguridad interior, por lo que las fuerzas armadas lo que hacen es enfrentar a los criminales con una fuerza 
superior, más disciplinada y mejor armada. Destacó que en los casos en que hay enfrentamientos directos entre el 
Ejército y las bandas del crimen organizado, modestia aparte, siempre salen ganando los militares. 

En una reunión para evaluar la situación de inseguridad en Nuevo León, con organismos sociales, Calderón 
Hinojosa también expresó su profundo pesar por los acontecimientos del 5 de septiembre en el que perdieron la 
vida Vicente de León y su hijo Alejandro. Dijo que el encuentro se daba porque sé que la situación en Nuevo León 
no sólo no se ha solucionado, sino que en muchos sentidos se ha agravado, y ratificó que el Ejército Mexicano se 
mantendrá en esta lucha. 

Durante la reunión habló el director del Consejo Cívico de las Instituciones de Nuevo León, Miguel Treviño de 
Hoyos, quien dijo que la escalada de violencia que hoy viven el estado y el país es resultado de lo que hizo o dejó de 
hacer una sociedad que privilegió lo privado sobre lo colectivo, y una autoridad permeada por la corrupción 
rampante. 

En su defensa a la presencia militar en el combate al crimen organizado, Calderón aseguró que los criminales 
pretenden imponer una regla de impunidad, de miedo y de terror, pues ése es el objetivo de los actos 
verdaderamente desalmados, cruentos que realizan. 

El día que los enfrentemos y los hagamos retroceder con esa fuerza, ese día le daremos la vuelta. Y si algún día 
llegan con 10 o 15 camionetas y armados hasta los dientes, que ese día haya una fuerza que los pueda no sólo 
enfrentar, replegar, sino dominar y vencer claramente. Eso es la gran contribución de las fuerzas armadas. 

Durante el encuentro, los representantes de la sociedad civil lo cuestionaron sobre la necesidad de una reforma 
que evite los abusos en los procesos judiciales, ante lo cual el Presidente señaló que si bien es necesario, en la 
coyuntura actual no sería un elemento central para combatir la violencia en el país. El titular del Ejecutivo 
mencionó que hay deficiencias en esta parte del combate al crimen organizado y citó que en lo que va de su 
administración se ha detenido a 110 mil presuntos delincuentes involucrados con el crimen organizado, de los 
cuales la mayoría ha logrado su libertad porque los jueces hasta porque le falta una coma no proceden. 
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Subrayó que en ocasiones los propios delincuentes confiesan crímenes crueles, pero como la declaración que tiene 
validez es solamente ante el juez, posteriormente, con la asesoría de los abogados, no ratifican lo que habían 
reconocido. 

Por su parte, Treviño reconoció la lucha del presidente Calderón contra el crimen organizado, pero acotó: En lo 
que tiene que ver con un nuevo sistema de justicia, no vemos el mismo nivel de entrega y compromiso de quienes 
han sido designados desde el Ejecutivo federal para esa tarea. Asentó que en el estado de Nuevo León la 
oportunidad de ser modelo de reforma a la justicia ha sido desaprovechado, porque al gobierno se le está haciendo 
costumbre decir mucho y hacer poco. 

Da pena, pero Calderón se siente actor televisivo, en lugar de Presidente, acusa el PRI 

 

SRE disiente de lo dicho por la secretaria de Estado 
DE LA REDACCIÓN 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 5 

Luego que la secretaria de Estado, Hillary Clinton, aseguró que México se parece a la Colombia de los años 90, la 
canciller Patricia Espinosa dijo ayer que realiza las consultas del caso para que no haya ningún mal entendido en 
torno a lo que opinan las autoridades mexicanas sobre el tema. 

Reiteró que no comparte la opinión de la funcionaria estadunidense y en apoyo a su señalamiento retomó 
declaraciones del zar antidrogas de Washington, Gil Kerlikowske, y el subsecretario de Estado, Arturo Valenzuela, 
quienes rechazaron que en territorio mexicano exista un estado de insurgencia similar al del país sudamericano. 

La secretaria de Relaciones Exteriores también se refirió a las declaraciones de diversos legisladores de nuestro 
país en torno a que no permitirían un Plan Colombia para México, y expuso que ese ha sido el planteamiento que 
ha hecho la administración del presidente Felipe Calderón desde que se propuso acceder a una cooperación mucho 
más amplia y de fondo con Estados Unidos, en la que se pusieron como condicionantes una serie de rasgos que la 
distinguen totalmente de lo que es el mencionado plan de Washington. 

Cuba 

En entrevista radiofónica, Espinosa resaltó que en lo referente a Cuba se ha establecido con el gobierno de Raúl 
Castro una relación respetuosa, al destacar que está pendiente una visita de los mandatarios de ambos países y que 
se está buscando un buen momento. Es importante tener algunos temas concretos avanzados para que esa visita 
tenga mayor contenido, subrayó. 
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Reunión de Calderón con el presidente de El Salvador 
AFP 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 18 

El respeto por los derechos humanos de los inmigrantes y el combate al crimen organizado y al narcotráfico 
centrarán el viernes la reunión en México del presidente salvadoreño, Mauricio Funes, y su par mexicano, Felipe 
Calderón, informó el jueves el canciller de El Salvador, Hugo Martínez, quien señaló que los gobernantes hablarán 
sobre el tema de los derechos humanos de las personas migrantes y sobre fortalecer mecanismos de seguridad, 
compartir información para desenmarañar las redes entre narcotráfico, crimen organizado, trata de personas. La 
visita de Funes será el viernes y la reunión con Calderón durará un par de horas, precisó Martínez. Ambos 
mandatarios se reúnen luego del hallazgo, el 24 de agosto, de los cadáveres de 72 inmigrantes latinoamericanos, 
entre ellos 13 salvadoreños, asesinados por una banda criminal en el estado de Tamaulipas. 

 

 

 

Bicentenario 

Comparecerán Vega Casillas y Lujambio 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 14 

Las comisiones de la Función Pública y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de 
Diputados acordaron la comparecencia de los secretarios de Educación Pública y de la Función Pública, Alonso 
Lujambio y Salvador Vega Casillas, respectivamente, para que entreguen los contratos suscritos con empresas para 
organizar los festejos del bicentenario de la Independencia. Estamos ante un probable caso de corrupción de alto 
nivel, expresó el presidente de la Comisión de la Función Pública, Pablo Escudero Morales, del PVEM, quien 
también anunció la comparecencia del titular del ISSSTE, Jesús Villalobos López. 

 

 

 

 



 
VIERNES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
17 

El órgano legislativo local invadió competencia del Congreso, dice 

Invalida la Corte ley orgánica de la PGJDF aprobada por la 
Asamblea 
JESÚS ARANDA 

  
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 38 

Por vez primera, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó en su totalidad una ley. 

Por unanimidad, expulsó del orden jurídico la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal, promulgada el 11 de febrero de 2010, por considerar que la Asamblea Legislativa capitalina invadió la 
esfera de competencia del Congreso de la Unión. 

El máximo tribunal determinó la derogación de la norma, que surtirá efecto dentro de 120 días, y que los actos 
celebrados al amparo de la legislación derogada quedan firmes. Lo anterior, para que las autoridades capitalinas 
tengan tiempo de realizar los cambios legales y administrativos necesarios y, a partir de ese plazo, deje de 
aplicarse dicha norma. 

El ministro José Fernando Franco González Salas explicó que la decisión de la Corte, que implica también derogar 
el reglamento de la ley citada, no significa que la procuraduría capitalina quede sin legislación que reglamente su 
actuar, porque quedará firme la legislación y el reglamento vigentes antes de la reforma impugnada. 

Sin discusión, el pleno validó el proyecto de Franco, quien propuso que la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) sólo puede legislar en aquello que le está expresamente conferido en la Constitución y que en el 
caso no es así, y según el artículo 122, legislar en la materia corresponde al Congreso de la Unión. 

La decisión de los ministros se dio al analizar la controversia constitucional que presentó la Cámara de Senadores 
en contra de las autoridades capitalinas por la aprobación y promulgación de la ley referida. 

Al concluir la discusión, el ministro presidente, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, destacó que este asunto –que no 
llevó más de media hora de discusión– es quizá de los más trascendentes que hayamos dictado en cuanto a la 
expulsión total de una ley emitida por un órgano legislativo local. 

La legislación derogada consideraba la creación del Instituto de Formación Profesional y el Consejo de Honor y 
Justicia de la Procuraduría General de Justicia capitalina, y la modificación del nombre de policía judicial por el de 
policía investigadora. 

Según los diputados capitalinos, con esta legislación se pretendía reformar integralmente a la procuraduría con la 
profesionalización de sus servidores públicos y mecanismos para garantizar el pleno respeto a los derechos 
humanos, exámenes antidopaje a funcionarios y policías, además de procedimientos para combatir la corrupción. 
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Notifican a Sandoval Íñiguez de la demanda de Ebrard en su 
contra 

La querella llegó a Jalisco el viernes pasado, pero apenas ayer se le avisó 

El arzobispado anuncia que no hará comentarios para no enrarecer el proceso 

 
JUAN CARLOS G. PARTIDA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 39 

Guadalajara, Jal., 9 de septiembre. El juez segundo civil en el estado de Jalisco, José Guadalupe Lomelí González, 
notificó legalmente al cardenal Juan Sandoval Íñiguez sobre la denuncia interpuesta en su contra por el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, por daño moral. La demanda, que fue admitida en la ciudad de 
México también en el juzgado segundo civil, llegó en forma de exhorto al Supremo Tribunal de Justicia del Estado 
desde el viernes de la semana pasada, pero apenas hoy se informó que fue turnada al juzgado segundo civil 
jalisciense, que será encargado de realizar la diligencia formal. 

Una vez que se agote el procedimiento, dicho juzgado remitirá los resultados al máximo organismo judicial en 
Jalisco, el cual, de acuerdo con el trámite legal, notificará a su vez al Tribunal Superior de Justicia del Distrito 
Federal para que finalmente derive los resultados al juzgado segundo civil, donde originalmente fue admitida la 
querella de Ebrard. Por su parte, a las 21 horas, la oficina de prensa del arzobispado de Guadalajara emitió un 
comunicado en el cual confirmó que Sandoval Íñiguez ya fue notificado de la llegada de la demanda a Jalisco. 

Al respecto, queremos señalar que los abogados que representarán al señor cardenal Sandoval están estudiando 
los términos en que viene presentado el escrito, para dar respuesta oportuna y adecuada, en tiempo y forma, y 
dentro del marco del derecho a lo argumentado por el señor Ebrard. El plazo para responder es de 15 días, detalló 
el arzobispado. El comunidado concluye que por tratarse de un tema de interés público y con el ánimo de no 
enrarecer el proceso de la demanda, no habrá declaraciones y estaremos informando del mismo de manera 
oportuna. 

Piden aclarar gastos en alcaldía de Atizapán 
SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de septiembre de 2010, p. 35 

Atizapán de Zaragoza, Méx. El alcalde priísta David Castañeda informó que el Órgano Superior de Fiscalización 
del estado de México (Osfem) solicitó a su administración que justifique el uso de 300 millones de pesos; el 
organismo dio un plazo de 20 días para entregar documentación probatoria de la utilización legal de los recursos. 
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Astillero 

Modestias aparte 

Hillary hila 

Obama soba 

Tropas gringas 

La Mona Barbie 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
 

Obama bueno, Clinton mala. El presidente mercadológico de Estados Uni- dos corrige lo que la secretaria de 
halconería ya soltó. El mismo mandatario que desde Washington se disfrazó de blanca palomita en el caso del 
golpe blando de Estado en Honduras ahora suaviza el porrazo dado por la funcionaria intervencionista, que por lo 
pronto ya asentó las tesis justificantes del mayor asomo correccional ante la nueva Colombia transfronteriza. El 
teatral Barack añade a la fórmula desinflamatoria unas gotitas de esencia de vanidad para que el destinatario 
mexicano las añada a su catálogo de modestias publicitables: México es democracia amplia y progresista, con una 
economía creciente, razones estas por las cuales nomás no se le puede comparar con la Colombia de dos décadas 
atrás. Pero el escenario deseado por los desestabilizadores gringos ya está puesto. Un país dividido –a partir del 
fraude electoral de 2006 y a consecuencia de las siguientes acciones de polarización que ha desarrollado ese 
gobierno macabro–, una institucionalidad exhibida incesantemente en su inviabilidad –ni lo político ni lo electoral 
ni lo legal–, una diaria comprobación de la pasividad social a pesar de muertes, abusos y situaciones grotescas –de 
los niños de la ABC a los migrantes de San Fernando, sólo por trazar un eje, con los 28 mil presuntos 
narcomuertos como puntos intermedios– y el abatimiento sistemático del orgullo, la me- moria y la combatividad 
cívicas. Obama adoba lo que Hillary –la CIA y el Pentágono– trama, hila. 

A unos días de la fecha conmemorativa preferida para este año por la hipocresía felipista, la del Grito de 
Independencia, pues lo revolucionario le escuece, lo único que hay a la vista es la comprobación de la incapacidad 
ejecutiva de quien ocupa sin méritos la silla presidencial y la cínica voracidad con que ha sido consumido el muy 
holgado presupuesto federal de estas fiestas. Nada que inaugurar, nada que ofrecer, nada que presentar. Solo 
fiesta y despilfarro nocturno del 15, con millonadas en pago a empresa extranjera para que monte espectáculos de 
espejitos modernos y con un desfile matutino del 16 que incluirá contingentes militares de dieciséis países y que, 
según carta publicada ayer en El Correo Ilustrado de La Jornada, será una afrenta histórica más. Resulta que 
Calderón pidió fuera de tiempo al Senado, que lo aprobó al aprontón, que se diera permiso para que en el desfile 
del 16 participen tropas representativas extranjeras, entre ellas, estadunidenses, lo que hace a los firmantes Brom, 
Castellanos, Ceceña, Ituarte, Ro-mo y López y Rivas considerar un agravio que ese desfile de armas regidas por las 
barras y las estrellas se produzca “exactamente a 163 años de que –en las mismas fechas (1847)– los soldados de 
ese país ocuparon la capital de la República y ondearon su bandera en Palacio Nacional, pese a la heroica y 
desigual resistencia del pueblo de la ciudad de México y contando los invasores con la colaboración y traición del 
ayuntamiento de la época”.  
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Añaden: “¡Vergüenza para los mexicanos que aceptan una celebración de nuestra Independencia nacional –que 
simboliza el fin de la opresión colonial– invitando a militares del imperio y de otras potencias neocoloniales; 
indigno para las fuerzas armadas mexicanas que en la desmemoria se prestan a este acto oprobioso!” 

Felipe el desmemorioso no tiene, sin embargo, más ánimo que para seguir con su cantaleta incansable de que se va 
ganando la guerra contra el narcotráfico, aunque no lo parezca. La versión del día fue que cada vez que hay un 
enfrentamiento entre criminales y fuerzas armadas, modestia aparte, salen ganando las fuerzas armadas. Vaya 
México nuestro en el que el jefe civil del Ejército cree necesario morder el rebozo institucional para presumir el irle 
ganando en muertes a grupos de delincuentes que, por lo visto, son tan grandes, poderosos y victoriosos que ha de 
asumirse la supremacía del Estado como un acto de falsa modestia, de envanecimiento apenas encubierto. 
Modestia aparte, van 28 mil muertes que no han sido sujetas a proceso formal para establecer legalmente las 
causas de fallecimiento ni la culpa o inocencia de quienes las provocaron. Modestia aparte, las leyes, las garantías 
constitucionales y los derechos humanos han sucumbido en esos enfrentamien- tos tan pinoleramente celebrados. 
Modestia aparte... (el tecleador, por modesto, se abstiene de elevar el tono de su soltura verbal). 

Y en el desmontaje constitucional de cada día, Calderón llega al extremo de declarar inútil el reformismo judicial, 
pues los delincuentes salen libres y quedan impunes por encima o incluso justamente a causa del cumplimiento de 
la letra jurídica: sin embargo, precisamente por cuidar y respetar los debidos procesos legales en muchas de ellas, 
y quizá la mayoría, no están purgando alguna pena ni preventiva, ni de sentencia. Entonces, licenciado Calderón, 
¿qué procede: la ley fuga, el mátenlos en caliente, el juicio sumario, la ejecución extrajudicial, el espot de condena 
exprés? Incluso, sin citarlo por su nombre ni por apodo de juguetería, dijo que un narcotraficante de moda 
seguramente durante su proceso judicial será asesorado por sus abogados para que ya no diga lo que está diciendo 
o que no reconozca lo que verdaderamente hizo. El no mencionado narco, mientras tanto, va siendo entendido 
nacionalmente en cuanto a su enigmática sonrisa (la Mona Barbie), pues han surgido pruebas de que su detención 
fue casual, o tal vez pactada, a raíz de un supuesto episodio de tránsito a cuyo final policías federales se habrían 
topado con que habían capturado a un capo que rápidamente les informó quién era y qué hacía. García Luna 
Productions vuelve a ser nominada para el Felipe cinematográfico del año. Y, mientras sigue el jaloneo por los 
dineros a recibir y a gastar el año venidero, y mientras el GDF y Los Pinos negocian la reforma política capitalina, 
¡feliz fin de semana, con El infierno de la prensa, http://bit.ly/YBEut, un video en el que cada cual puede 
acomodar a su periodista favorito! 
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México SA 

Con el PAN, otra década perdida 

Cordero: robusto y sólido 

Calderón: 1.75 por ciento anual 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 
Con eso de que suele confundir la magnesia con la gimnasia (recuérdese su declaración del pasado 19 de agosto 
sobre los impuestos), el siempre sonriente Ernesto Cordero, secretario de Hacienda del calderonato, ha prometido 
a los mexicanos un sólido y robusto crecimiento económico para 2011, cuando en realidad, de lograrse, sería 
menos sólido y robusto que el estimado por el propio gobierno federal para 2010. En la fecha referida, el 
funcionario más tardó en reducir la carga fiscal a los que habitan este país, que en reconsiderar su oferta y dejar en 
claro que proceder en tal sentido sería irresponsable. 

Pues bien, descrito el componente psicológico que afecta a este personaje (y por lo visto al gabinetazo en pleno), 
todo indica que para el gobierno calderonista menos es igual a más, que en realidad caída es ascenso, que el 3.8 
por ciento de crecimiento económico por él proyectado para 2010 resulta más sólido y robusto que el 4.5 por 
ciento estimado para 2010 y, ya entrados en cálculos, que ambas cifras superan, por mucho, el 5 por ciento de 
crecimiento económico anual que alegremente ofreció Felipe Calderón en tiempos de su campaña electoral. 
Cuando menos así lo considera Ernesto Cordero y, obvio es, quien firma la propuesta económica para 2011, Felipe 
Calderón. 

Entonces, como menos es igual a más, según el susodicho, las cifras y estimaciones de la Secretaría de Hacienda 
revelan que (sólo en caso de cumplirse sus proyecciones, y todo apunta a que no se concretarán) el resultado 
económico de Felipe Calderón sentado en Los Pinos sería igual a una tasa promedio anual de crecimiento 
económico de 1.75 por ciento –en el mejor de los casos–, o lo que es lo mismo el peor resultado desde tiempos de 
Miguel de la Madrid, lo que sólo confirmaría que el modelo neoliberal instaurado en el país, y defendido a capa y 
espada por cinco inquilinos de Los Pinos al hilo, sólo ha servido para dos cosas: el brutal enriquecimiento de unos 
cuantos (la privatización de las ganancias) y el espeluznante empobrecimiento de la mayoría (la socialización de 
las pérdidas, Chomsky dixit). En síntesis, esa es la democrática propuesta económica calderonista para 2011, es 
decir, más de lo mismo, o si se prefiere lo que el propio personaje ofertó a lo largo del periodo 2007-2010, idéntico 
a lo formulado por sus cuatro antecesores en la residencia oficial (1982-2006), con el sólido y robusto balance 
concreto que los mexicanos conocen y padecen. Como se ha comentado en este espacio, el resultado de los últimos 
cinco gobiernos –como se autodenominan– más se parece a un conteo boxístico por KO: 4, 3, 2, 1, fuera… Y fuera 
del futuro nacional debe estar el modelito económico impuesto a los mexicanos, si es que alguna mente lúcida y 
comprometida está realmente interesada en que este país salga del hoyo, deje de dar vueltas a la noria, y tome 
rumbo. Entonces, en 2010, el año del bicentenario de la Independencia y del centenario de la Revolución), los 
neoliberales podrán celebrar fastuosamente que en sus casi 30 años en el poder lograron dos derrotas estrepitosas 
y un milagroso empate: dos décadas económica y socialmente perdidas, y una salvada de panzazo (los años 90). 
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Suman ya 30 años de lo mismo, con idénticos resultados, todo ellos aderezados con más pobreza, mayor 
desigualdad, menores oportunidades y un futuro cada vez más oscuro. En vía de mientras, con el ritmo que lleva el 
panismo instalado en la residencia oficial, México irremediablemente acumula su segunda década perdida, la 
inaugural del siglo XXI (la otra corresponde a los años 80), con dos gobiernos blanquiazules al hilo. El ritmo de 
crecimiento económico marca KO boxístico es el siguiente: tras la tasa anual promedio de 6 por ciento de los 
llamados regímenes de la Revolución, se pasó a un desplome de 0.34 por ciento con Miguel de la Madrid; de allí, a 
3.9 por ciento con Salinas; a 3.5 por ciento con Zedillo; a 2.3 por ciento con Fox (¡y decían que no había nadie peor 
que él!) y a 1.75 por ciento con Calderón (siempre y cuando sus propias proyecciones se cumplan, lo cual es 
verdaderamente dudoso). Y para comenzar de salir del hoyo, sólo para eso, se requiere no menos de 6 por ciento 
anual, y el país acumula tres década de sólido y robusto 2 por ciento (en los 80, la primera década perdida, el 
promedio anual de crecimiento fue de 1.6 por ciento). 

La sólida y robusta propuesta de Felipe Calderón para 2011 se traduce en la continuidad del raquitismo 
económico. Cada año mayor presupuesto con menores resultados. Para 2011 estima un gasto total de 3 billones 
378 mil millones de pesos, de los que 35 por ciento (35 centavos de cada peso) se destinarán al pago de nómina 
burocrática y servicio de la deuda: 850 mil y 315 mil millones de pesos (98 por ciento son intereses), 
respectivamente. El gasto corriente asciende a un billón 954 mil millones de pesos y el destinado a inversión a sólo 
597 mil millones; es decir, por cada peso destinado a inversión, el calderonato canalizará 3.3 pesos a gasto 
corriente. 

Del dinero de los mexicanos, a lo largo de 2011 Felipe Calderón gastará diariamente 2 mil 330 millones de pesos 
para pagar su nómina, casi 100 millones por hora, pero el problema no sólo es el monto, sino la ostentosa falta de 
resultados. De igual forma, cada 24 horas se canalizarán 863 millones de pesos al pago de la deuda, con lo que de 
cada peso presupuestal este par de renglones consumirá 35 centavos. Por gasto corriente, de las arcas nacionales 
saldrán 5 mil 353 millones y pico cada día para que el aparato funcione (léase oficinas de lujo, coches ídem, 
celulares, comilonas, viajes, partidos de la selección de futbol, show faraónico en Palacio Nacional, bombardeo 
propagandístico, etcétera, etcétera). 

Así, con este sólido y robusto reparto, ni con un multibillonario presupuesto –armado con el dinero de los 
mexicanos– se podrá lograr una tasa de crecimiento económico medianamente aceptable. Mucho menos sacar del 
hoyo al país y a quienes en él habitan y financian estas desproporciones. Y esta historia se repite año tras año. 

Las rebanadas del pastel 

Cuentacuentos: estaba el inquilino de Los Pinos presume que te presume lo mucho que ha avanzado el país en 
materia de competitividad, cuando, ¡zas!, que el Foro Económico Mundial (el de Davos) informa que con Calderón 
sentado en la residencia oficial México ha caído ocho posiciones en esta materia, y en 2010 ocupó el escalón 
número 66, contra el 58 en 2006. ¿Quieren que se los cuente otra vez? 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 
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La deshonra 
LUIS JAVIER GARRIDO 
El bicentenario del inicio de la Revolución de Independencia lo pretende conmemorar un gobierno que es la 
expresión de un poder oligárquico antinacional, y que no ha hecho otra cosa desde que se instaló en 2006 por la 
vía del fraude electoral que la de seguir con profunda convicción comprometiendo la Independencia de México, 
por lo que no es de sorprender que el resultado de esta intentona esté resultando patético para sus intereses y 
ofensivo para el pueblo mexicano. 

1. La realidad de los hechos es irrefutable: las conmemoraciones de la Independencia no las puede organizar ni 
encabezar el gobierno de Felipe Calderón, que durante cuatro años ha entregado ilegalmente al capital extranjero 
los recursos estratégicos de la nación, ha aceptado la injerencia del gobierno estadunidense en el control de los 
aparatos de seguridad del Estado, ha sometido a las fuerzas armadas al control de agencias de Washington y está 
aplicando en contra de los derechos de los mexicanos políticas económicas y sociales dictadas por instancias 
financieras internacionales, desde el FMI y el Banco Mundial hasta el Departamento del Tesoro y la Reserva 
Federal de Estados Unidos: un gobierno que no ha hecho otra cosa que atentar contra la independencia nacional y 
que, para colmo, ahora utiliza una supuesta “guerra contra el narco”, que le impusieron los halcones republicanos, 
para terminar de desmantelar a la nación. 

2. Las declaraciones de Hillary Clinton, la secretaria de Estado estadunidense, el miércoles 8, sentenciando en 
Nueva York que la situación de México se asemeja a la de la Colombia de hace 20 años, ya que los cárteles 
controlan parte del territorio nacional, por lo que ya se sabe somos un Estado fallido que amenaza la seguridad de 
su país (lo que les daría derecho a intervenir contra esas organizaciones terroristas), ilustran esa connivencia 
entreguista del gobierno de Calderón con Washington, pues a cambio del aval de la administración Bush a su 
elección fraudulenta en 2006 les ha hecho todo género de concesiones. 

3. Felipe Calderón y los panistas no tienen autoridad moral ni política para hablar siquiera de la Independencia, y 
sabiéndolo no se les ve convicción al pretender un supuesto entusiasmo por los festejos, y sin embargo, 
parodiando a Porfirio Díaz, que hace 100 años conmemoró a su manera el primer centenario, se han lanzado en 
una empresa de simulación. Díaz edificó en 1910 fastuosos edificios y monumentos de toda índole, reabrió la 
universidad y buscó reafirmar los valores patrios, y a pesar de sus políticas dictatoriales y su subordinación al 
capital extranjero tenía al menos una visión de la nación y una capacidad de organización de la cual carecen los 
panistas, que son mucho más entreguistas al exterior y prepotentes al interior que el general oaxaqueño y resultan 
incapaces de levantar monumento alguno ni de impulsar ninguna conmemoración. 

4. No debe olvidarse en este contexto que la verdadera celebración en 1910 de los 100 años del inicio de la 
Independencia fue la que llevaron a cabo amplios sectores del pueblo, levantándose en armas para iniciar la 
Revolución Mexicana, que fue una prosecución de la lucha de un siglo atrás por la independencia política y 
económica y los derechos del pueblo.  
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5. Las acusaciones que desde la derecha se le han hecho a Calderón por su ineptitud para organizar una 
conmemoración nacional y derrochar 2 mil 700 millones de pesos en festejos indignos (la mitad de ellos en las 
fiestas del 15 y el 16), sin haber edificado nada, como lo señalaban el día 8 locutores de Televisa, no tocan desde 
luego el fondo de la cuestión de la conmemoración de la que ellos son cómplices, y es el hecho de que el gobierno y 
las corporaciones que lo sostienen están buscando en una campaña mediática sin precedentes mistificar la historia 
nacional, tergiversando los hechos, ridiculizando la gesta del pueblo y caricaturizando a los dirigentes del 
movimiento de Independencia. Ya ingenieros y arquitectos de prestigio han denunciado la paradoja de que el 
principal monumento conmemorativo, que no se concluyó en la capital por la ineptitud oficial, sea una supuesta 
torre de luz edificada con presupuesto multimillonario en Europa y sólo con elementos extranjeros, pero falta 
hacer la crítica de la versión del poder sobre la Independencia. 

6. Tan grave es esto como que se haya buscado integrar en el desfile del 16 a contingentes armados de Estados 
Unidos, España, Francia o Inglaterra, países que a lo largo de estos dos siglos han atentado con múltiples 
intervenciones contra la Independencia de México, pues esto no puede tener otra interpretación que la de un 
agravio premeditado de Calderón y sus amigos al pueblo mexicano y a su irrenunciable vocación de 
independencia. Las fuerzas estadunidenses han intervenido en innumerables ocasiones en territorio nacional, 
desde la invasión de 1846-1848, que culminó con el robo de más de la mitad de nuestro territorio en una de las 
agresiones armadas más indignas de la historia. 

7. La telenovela de Televisa Gritos de muerte y libertad constituye otro verdadero insulto al pueblo de México, 
pues al margen de su deplorable producción busca tergiversar los hechos, negándole razones al pueblo para el 
levantamiento y presentando a sus dirigentes como cobardes carentes de ideas con el pretexto de que eran 
hombres contradictorios. Hidalgo, Morelos y Guerrero eran hombres de gran claridad de pensamiento y buscaban 
cambiar las estructuras del poder. 

8. La Revolución de Independencia, no obstante lo que dice el historiador derechista estadunidense Eric Van 
Young en Letras Libres 141, de lo que sostiene Enrique Krauze en su nuevo libro De héroes y mitos (Tusquets 
2010) y de lo que torpemente presentan Televisa y la oligarquía en el poder, fue una verdadera revolución. El yugo 
español significaba para los insurgentes el sistema de opresión que se había instaurado por casi tres siglos, 
sustentado en la negación de los derechos del pueblo y la concentración de la riqueza y del territorio nacional en 
las manos de los clérigos y militares gachupines. Por eso Hidalgo decretó en Guadalajara en 1811 la abolición de la 
esclavitud, Morelos reivindicó en sus Sentimientos de la nación en 1814 la soberanía popular para construir otro 
orden económico y social, Vicente Guerrero sancionó en 1828 las leyes de expulsión de los españoles del territorio 
nacional y Gómez Farías intentó la reforma en 1833, la que Juárez culminaría un cuarto de siglo después. 

9. La historia mexicana tiene una ejemplar continuidad pues el pueblo ha reafirmado su vocación soberana en la 
búsqueda incesante de la independencia, que hoy como en el pasado se halla confiscada por una minoría. La 
revolución de Ayutla así lo reconoció en 1855, al limitar el poderío económico y social de la Iglesia, como la 
Revolución de 1910, que al reivindicar el derecho de los mexicanos a la tierra, el trabajo, la educación y la salud 
hizo hincapié en su continuidad con el movimiento insurgente. 

10. El grupo en el poder, que ha deshonrado la Independencia, es el heredero de las peores fuerzas conservadoras 
que han atentado contra los derechos del pueblo y, por lo tanto, su ficción de celebración no puede ser la de la 
mayoría de los mexicanos. 
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MONTERREY.- Líderes em-
presariales y ciudadanos ur-
gieron ayer al Presidente Feli-
pe Calderón a impulsar, cuan-
to antes, la reforma al sistema 
de justicia penal oral al consi-
derarla sustancial en la lucha 
contra la inseguridad.

Ante la exigencia, el Man-
datario señaló que, aunque se 
trata de un tema importan-
te que debe seguir su curso, 
en realidad no resuelve por sí 

mismo el problema de crimi-
nalidad que azota al País.

El encuentro de posturas 
tuvo lugar en el arranque de 
la segunda etapa de los Diá-
logos por la Seguridad, al que 
fueron convocados integran-
tes del Consejo Ciudadano de 
Seguridad, cámaras industria-
les y organismos no guberna-
mentales.

Verónica Ayala

Exigen a FCH justicia penal oral

VUELAn ALTo 
hACIA FIEsTAs

La Fuerza Aérea Mexicana 
realizó ayer ensayos, 
sobre el Colegio Militar y la 
base de Santa Lucía, del 
espectáculo que presentará 
el 13 de septiembre para 
conmemorar el Día de los 
Niños Héroes y en el desfile  
del día 16. La parada militar 
incluye la participación de 
aviones de intercepción 
F-5 y Pilatus en formación, 
además de paracaidistas 
de la Brigada de Fusileros, 
quienes saltarán desde 
helicópteros MI-17 con 
uniforme táctico.
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d Dan más certidumbre

Paquistán e Irán 

para abrir negocios, 

asegura el organismo

Ulises Díaz

México cayó seis lugares en su ni-
vel de competitividad derivado de 
la creciente inseguridad y violen-
cia que se registra en el País.

Es decir: pasó de la posición 
60 a la 66 en el Índice de Compe-
titividad Mundial 2010-2011, del 
Foro Económico Mundial (WEF, 
por sus siglas en inglés), que ana-
liza 139 naciones, por la afecta-
ción de la inseguridad en la acti-
vidad económica.

Así, México obtuvo el lugar 
136 por el daño del crimen organi-
zado a la capacidad de hacer ne-
gocios, una baja de siete posicio-
nes respecto al año pasado.

Por debajo sólo están Colom-
bia, en el 137; Guatemala, en el 138, 
y El Salvador, en el 139.

Otro indicador que muestra 
el grado de incertidumbre que ge-

nera la inseguridad es el que mi-
de el costo del crimen y la violen-
cia para los negocios, en el que el 
País aparece en el lugar 132 con-
tra el 129 de 2009.

Según el ranking, la violen-
cia tiene un costo menor para los 
negocios en Paquistán (126) y en 
Irán (101).

Para el WEF, los problemas 
que México enfrenta para mejo-
rar su entorno de competitividad 
no son causados por restricciones 

a los negocios ni por la sofistica-
ción del mercado, donde, en gene-
ral, hay buenas calificaciones, si-
no por la ineficiencia para man-
tener orden.

“Para México, la confianza y 
la calidad de las instituciones re-
cibe una pobre evaluación, el lu-
gar 106, debido al creciente sen-
timiento de inseguridad entre la 
comunidad empresarial, el cual 
probablemente se explica por la 
progresiva violencia y el descon-

tento civil ocasionados por la con-
dición de las drogas”, se lee en el 
reporte del WEF.

De igual manera, en la con-
fianza de los servicios policiales 
para salvaguardar la seguridad, 
el País está en el lugar 132 de 139, 
contra el 124 del año pasado.

Así, los cuerpos de seguridad 
de naciones formadas reciente-
mente, como Montenegro y Ti-
mor del Este, ofrecen más garan-
tías que los de México. Estos paí-
ses tienen las posiciones 43 y 93, 
respectivamente.

En costos por terrorismo, 
donde se mide cuánto daño pue-
de hacerle a un negocio un aten-
tado contra civiles, el País se ubi-
ca en el lugar 112 luego de ocupar 
el 91 en el reporte anterior.

La percepción del WEF es 
que en México el costo del te-
rrorismo es mayor que en Medio 
Oriente, ya que Siria está en la po-
sición 6 en este indicador; Jorda-
nia, en la 65, e Israel, en la 106.

Además de la inseguridad, 
otros factores que afectaron la 
competitividad fueron el rezago 
en el mercado laboral y la baja ca-
lidad del sistema educativo.

NegOCIOs 1

d Invalidan nueva
ley orgánica; la ALDF
no tenía facultades
para emitirla

Víctor Fuentes

La Suprema Corte de Justicia 
(SCJ) invalidó la nueva ley orgá-
nica de la Procuraduría General 
de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF) por haber sido emitida 
por la Asamblea Legislativa sin te-
ner facultades para ello.

Por unanimidad, la Cor-
te determinó que la ALDF inva-
dió atribuciones del Congreso al 
aprobar esta ley, publicada el 9 
de septiembre de 2009, ya que la 
Constitución no le otorga de ma-
nera expresa la facultad para le-
gislar en esta materia.

La ley orgánica es fundamen-
tal para el funcionamiento de la 

PGJDF, pues contempla todas sus 
atribuciones en materia de inves-
tigación y persecución del delito, 
protección a víctimas, consigna-
ción ante jueces, actuación du-
rante los procesos e intervención 
en asuntos mercantiles, civiles y 
familiares.

El presidente de la SCJ, Gui-
llermo Ortiz Mayagoitia, destacó 
que es de las pocas veces que la 
Corte ha expulsado una ley com-
pleta del orden jurídico nacional, 
ya que, usualmente, los juicios se 
refieren a apartados concretos.

La controversia constitucio-
nal fue promovida por el Senado. 

El fallo de la SCJ no tendrá 
efectos inmediatos, sino a los 120 
días de su notificación a las auto-
ridades, lo que permitirá a la Pro-
curaduría hacer los cambios ne-
cesarios en su estructura para re-
ajustarse a lo que establecía la ley 
orgánica de abril de 1996.

La Procuraduría del DF in-
formó que su operatividad no se 
verá afectada tras el fallo.

También señala que busca-

rá el consenso de autoridades fe-
derales y locales para conformar 
una nueva iniciativa.

Julio César Moreno, presi-
dente de la Comisión de Justicia 
de la ALDF, dijo que hoy analiza-
rán si entregan la nueva ley orgá-
nica de la PGJDF a algún diputa-
do federal para que la presente en 
el Congreso.

Con información de Arturo Sierra  
y Ricardo Rivera

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- El Presidente 
de Estados Unidos, Barack Oba-
ma, corrigió a su Secretaria de Es-
tado, Hillary Clinton.

La funcionaria afirmó el 
miércoles que la violencia desata-
da por el narcotráfico en el País 
puede compararse con la de Co-
lombia a principios de los 90.

“México es una democracia 
amplia y progresiva con una eco-
nomía creciente, y, como conse-
cuencia, no puedes comparar lo 
que está pasando en México con 
lo que ocurrió en Colombia hace 
20 años”, dijo Obama a la repor-
tera Antonieta Cádiz durante una 
entrevista con la cadena de dia-
rios hispanos Impremedia.

El miércoles, la Canciller Pa-
tricia Espinosa y el vocero en Se-
guridad Nacional, Alejandro Poiré, 
desacreditaron a Clinton, quien 
fue más allá al decir que el uso 
de carros bomba muestra que los 
cárteles van a la insurgencia. 

“Creo que la Secretaria esta-
ba reflexionando sobre el hecho 
de que, de la misma manera en 
la que hemos visto acciones de-
cisivas en otros países del hemis-
ferio, también las estamos viendo 
en países como México”, dijo Phi-
lip J. Crowley, vocero del Depar-
tamento de Estado, al intentar ex-
plicar los dichos de Clinton.

“Estamos conscientes de las 
acciones valientes y decididas 
adoptadas por el Presidente Cal-

derón. México está dando la pe-
lea’’, agregó. “Ésta es una lucha di-
fícil. Tardará años en resolverse”.

Las aclaraciones de Obama 
y Crowley se sumaron a las que 
hicieron en la víspera el Zar An-
tidrogas de la Casa Blanca, Gil 
Kerlikowske, y el subsecretario 
adjunto para América Latina, Ar-
turo Valenzuela, quienes asegura-
ron que México enfrenta crimina-
lidad y no insurgencia. 

REFORMA / Staff

ATIZAPÁN.- Giussepe salió a pa-
sear en bicicleta al parque de su 
colonia y regresó a su casa dos se-
manas después en un ataúd.

El niño, de 10 años, vecino 
del Fraccionamiento Las Alame-
das, en Atizapán, fue secuestrado 
la tarde del 24 de agosto.

Su bicicleta fue encontrada 
en la calle aledaña a su domicilio, 
y, horas más tarde, la familia reci-
bió una llamada en la que exigían 
una alta suma como rescate.

Los papás negociaron con los 
delincuentes, tras lo cual, dos días 
después, se hizo el pago a un su-
jeto identificado como Omar Alin 
Rayas Becerra, de 20 años, quien 
fue detenido al recibir el dinero.

En sus declaraciones, Rayas 
se negó a revelar dónde tenían al 
niño. Actualmente, está procesa-
do en el penal de Barrientos.

Según las indagatorias, los 
captores sabían que el padre aca-
baba de cobrar su liquidación co-
mo ex trabajador de LyFC.

La mañana del miércoles, el 
niño fue hallado sin vida en Nico-
lás Romero. Ayer fue sepultado.

Dos empleados de la CFE murieron ayer al estallar la 
subestación Coyoacán, en Universidad y Martín Mendalde, 
cuando trabajaban en su reparación. Ayer mismo, esta central 
ya había registrado una explosión, la cual cimbró edificios 
aledaños y dejó sin electricidad varias colonias.  NACIONAL 17
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Alistan reforma 'fast track' 
Enrique I. Gómez 
 
(10 septiembre 2010).- TOLUCA.- A marchas forzadas, el PRI y sus aliados en el Congreso mexiquense 
preveían aprobar anoche, en Comisiones Unidas y al vapor, las reformas constitucional y electoral para eliminar 
las candidaturas comunes en la elección de Gobernador de 2011. En reunión de las Comisiones de Gobernación y 
Puntos Constitucionales y de Asuntos Electorales, donde son mayoría el PRI y partidos afines, los diputados del 
PRD y PAN trataron ayer de posponer la aprobación de dicha reforma, que apenas un día antes fue presentada en 
el pleno. Junto con esa modificación, que presentó el PVEM, los priistas apuraban la aprobación de otras 
iniciativas para acortar de 90 a 45 días las campañas de Gobernador, y disminuir en 10 por ciento el gasto para 
actividades proselitistas de los partidos. 
 
 

Impugnan triunfo de PRI en Durango 
 
Asegura coalición que tribunal estatal ignoró pruebas de agravios 
Guadalupe Irízar 
 
(10 septiembre 2010).- La coalición "Durango nos Une", integrada por PAN, PRD y Convergencia, impugnó 
ante la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la resolución del Tribunal 
Electoral de Durango que otorgó el triunfo de la elección de Gobernador al candidato del PRI Jorge Herrera. 
Además, planteó a los magistrados al menos nueve agravios en las elecciones del 4 de julio que, aseguran, deben 
llevar a que se anulen los comicios. Entre los agravios, los partidos opositores mencionaron la violencia en la 
jornada electoral, incluidos el robo de urnas y disparos de comandos armados en algunas zonas del estado, así 
como la coacción de votantes y la intervención a favor del PRI del Gobernador del estado, Ismael Hernández. 
 
En el juicio de revisión constitucional que deberá resolver el TEPJF, a más tardar el martes próximo -el 15 de 
septiembre es la fecha de toma de posesión del nuevo Gobernador-, la coalición denuncia que el tribunal de 
Durango no investigó ni valoró de manera adecuada los agravios y las irregularidades en la elección. Indicaron que 
el triunfo se lo dieron al tricolor, con apenas 15 mil votos arriba del candidato de la coalición, José Rosas Aispuro. 
Para empezar, señalan, el tribunal no acumuló ni analizó de manera integral los 18 juicios electorales presentados 
por la coalición en contra del triunfo otorgado al PRI, lo que significa un juicio por cada uno de los 17 distritos 
electorales del estado, y un juicio estatal. "Se omitió atender el agravio genérico que se hizo valer en cada uno de 
los 17 juicios distritales y en el juicio estatal, a fin de concatenar los hechos de violencia suscitados el día de la 
jornada electoral, y cómo fue que estos impactaron en el resultado. Dicho agravio genérico se basa en los hechos 
de violencia, tales como el robo de urnas, disparos de comando armado en zonas como Gómez Palacio, Durango y 
Lerdo", señala la coalición en su recurso legal. 
 
A esto, añade, se sumó la cobertura informativa de los medios electrónicos para generar temor y crear la imagen 
de una jornada violenta, a fin de inhibir la participación ciudadana. La resolución del tribunal local sobre estos 
juicios, señala la coalición, tiene una indebida fundamentación y motivación. En el proceso electoral de Durango, 
agrega, hubo compra ilegal de 'infomerciales' por parte de terceros, para favorecer al PRI, que el tribunal electoral 
no valora en su dimensión y alega que están amparados en la libertad de expresión. Asimismo, el expediente del 
caso documenta el presunto acoso policial a los simpatizantes opositores al tricolor. 
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El recurso presentado ante la sala superior -y que es analizado por la ponencia de la magistrada presidenta María 
del Carmen Alanís- incluye denuncias y pruebas en torno a la presunta manipulación del PREP el día de la jornada 
electoral. 
 
  
  
  
Y la disputa sigue... 
 
El enfrentamiento entre el Gobierno de Durango y la coalición "Durango nos Une" va más allá de la elección del 4 
de julio. 
 
  
2010 
Julio 9. José Rosas Aispuro, candidato de la coalición PAN-PRD-Convergencia, acusa que el PRI busca robarse la 
elección de Durango asociado con el crimen organizado. En conferencia de prensa, emplaza al Gobernador Ismael 
Hernández Deras a explicar el origen de sus propiedades. 
 
Agosto 2. Aispsuro asegura que Joaquín "El Chapo" Guzmán goza de la protección de las autoridades locales, 
encabezadas por el Gobernador, para vivir y llevar a cabo sus actividades de trasiego de droga hacia EU. 
 
Agosto 4. Hernández Deras presenta una demanda por difamación contra Aispuro. 
 
Agosto 29. El TEPJF ordena al Consejo General del IFE sancionar a Aispuro por sus declaraciones contra el 
Gobernador electo Jorge Herrera Caldera, a quien acusó de financiar su campaña con dinero procedente de 
levantones o secuestros. 
 
 
 

Quiere el TEDF última palabra 
Rafael Cabrera 
 
(10 septiembre 2010).- El Magistrado Armando Maitret, del Tribunal Electoral del DF, consideró que este 
organismo debe tener la última palabra en las impugnaciones y controversias que surjan de la elección vecinal, 
pues el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no tiene competencia sobre la organización de los 
ciudadanos. Al participar en un foro en la UNAM, consideró que el proceso para elegir los comités vecinales es 
diferente a los comicios para designar a los representantes populares o servidores públicos. A juicio de Maitret, 
esta elección no está vinculada a los derechos político-electorales de los ciudadanos ni relacionada al manejo y uso 
de recursos públicos, por lo que los juicios de impugnación deben quedarse en el ámbito local. "Al Tribunal le 
corresponde sustanciar y resolver de forma definitiva e inatacable los juicios por actos y resoluciones en los 
procedimientos de participación ciudadana". 
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Desairan vecinos elección... ¡vecinal! 
 
Registran en IEDF 830 solicitudes; pueden ampliar plazo, asegura Barrales 
Alberto Acosta y Rafael Cabrera 
 
(10 septiembre 2010).- A tres días de que venza el plazo para el registro de planillas que participarán en la 
elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos, el Instituto Electoral (IEDF) sólo ha recibido 830 
solicitudes de fórmulas. Ése es el corte que ofreció ayer el IEDF, tras recordar que el registro de planillas concluye 
este domingo. La cifra de solicitudes recibidas hasta el momento no cubre siquiera al 50 por ciento del total de 
colonias y pueblos donde habrá elección de representantes vecinales el 24 de octubre, cuyo número es de mil 815. 
La presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Alejandra Barrales, dijo que existe la posibilidad de ampliar 
el plazo de registro. 
 
"Nuestra expectativa es que podamos cubrir las mil 815 planillas que buscamos tener para poder cubrir toda esta 
expectativa, para que haya un comité por cada colonia. Existe la posibilidad de ampliar el plazo, hay facultades 
para que esto se pueda realizar. "Esperamos que haya mucha participación, pero al final de cuentas la que haya 
abonará en dar espacio a la opinión y la decisión de los ciudadanos", señaló Barrales. Al igual que en la elección 
vecinal de 1999, para el proceso de este año será suficiente con que se registre por lo menos una planilla por 
colonia o pueblo, para que los habitantes puedan votar por ella, indicaron fuentes del instituto. La perredista 
además admitió que no se destinaron muchos recursos para la difusión de los comités vecinales, lo que ha afectado 
el nivel de participación ciudadana. 
 
Barrales consideró que no se trató de un error de la ALDF y que se buscaron recursos a pesar de que ya se había 
asignado el presupuesto para este año. La presidencia del IEDF descartó desde el miércoles ampliar el plazo de 
registro de planillas, como lo han sugerido diputados locales, debido a que los tiempos están establecidos en la Ley 
de Participación Ciudadana. Sobre las acusaciones contra los Jefes Delegacionales de Gustavo A. Madero e 
Iztacalco por intervenir en la formación de planillas Barrales dijo:  
  
"Invitaría a los que denuncian como a los señalados, a que le demos certeza a la ciudadanía, este es un ejercicio 
que lo que busca es darle certeza a los capitalinos para que participen en la toma de decisiones de sus colonias".  
 
Por otro lado, el IEDF informó que capacitará a funcionarios de las 16 delegaciones y del GDF sobre el contenido 
de la Ley de Participación Ciudadana, para que tengan presentes las obligaciones y prohibiciones que establece la 
norma. 
  
  
Así lo dijeron 
  
"Yo creo que tenemos que esperar, ojalá que participe más gente; no se destinaron muchos recursos, además, para 
este paso de la difusión". 
 
Alejandra Barrales, diputada local del PRD. 
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"La elección de comités ciudadanos es un buen paso, pero insuficiente, para la construcción de un sistema más 
democrático en la Ciudad". 
 
Lorenzo Córdova, politólogo. 
 
 
 

Huele a miedo Peña, afirma César Nava 
 
Dicen que Gobernador teme a alianzas en Edomex. Amagan PRD y PAN con acudir a la Corte si 
prospera iniciativa contra coaliciones 
Guadalupe Irízar, Enrique I. Gómez, Sandra García y Lorena Morales 
 
(10 septiembre 2010).- Dirigentes y legisladores del PAN y el PRD criticaron la propuesta del PVEM de 
prohibir las candidaturas comunes y las coaliciones en el Estado de México, y aseguraron que de prosperar en el 
Congreso local acudirán a la Suprema Corte. Denunciaron que atrás de la iniciativa está el Gobernador Enrique 
Peña Nieto, a quien, señalaron, "se le huele el miedo" ante una eventual alianza opositora para la elección de 2011. 
"Es evidente que a Peña Nieta se le huele el miedo; está aterrorizado por la sola posibilidad de la formación de una 
alianza en el estado de México... Se trata de una propuesta, además, inconstitucional. 
 
"Si él insiste en aprobarla con su mayoría, junto con el Partido Verde en el Congreso local, iremos a la Corte y estoy 
seguro que la Corte repondrá el régimen que tenemos", dijo César Nava, presidente del PAN. "Debemos oponernos 
a esta grotesca intención de modificar la ley electoral para impedir la formación de candidaturas comunes o de 
coaliciones; es un atentado contra la vida democrática, es un atentado contra los derechos constitucionales de los 
ciudadanos y de los partidos políticos. "Debería de haber una sanción política al Gobernador del Estado de México 
por estar perdiendo el tiempo y por estar utilizando recursos públicos en sus propósitos electorales", señaló Jesús 
Ortega, líder perredista. 
 
Al respecto, la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, aseguró que ni su partido ni ella tienen temor a las alianzas. 
"Sólo le tengo miedo al coco", reviró. Los tres dirigentes fueron entrevistados en el marco de su participación en el 
foro "¿Cómo fortalecer nuestra democracia?", organizado por la Coparmex. El pasado miércoles, unos días 
después de que Peña Nieto censurara las alianzas electorales entre partidos antagónicos, la fracción del PVEM en 
el Congreso mexiquense presentó una iniciativa de reforma constitucional para desaparecer la figura de 
candidaturas comunes. 
 
"La aberrante acción de Peña nieto a través de los achichincles del Verde es una medida absolutamente 
autoritaria, antidemocrática, quiere decidir por la gente, los ciudadanos, del estado. "No puede el Gobernador 
determinar por la ciudadanía y lo que pretende es eso, por eso es tan degradante y aberrante la propuesta de Peña 
Nieto, por supuesto no va a pasar política ni jurídicamente, no va pasar esa pretensión autoritaria de Peña Nieto", 
aseguró ayer Ortega, al participar, más tarde, en el Foro por la Alternancia en el Estado de México, donde también 
estuvo Nava. 
 
"¿Qué es lo que va a hacer Peña Nieto? Bueno, pues precisamente lo que le dicte su miedo, del tamaño de su miedo 
es el tamaño de la reforma que está impulsando", dijo el panista. 
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La diputada local Mónica Fragoso, del PAN, indicó que una vez publicada la reforma en la Gaceta de Gobierno, 
tendrán 30 días naturales para presentar la acción de inconstitucionalidad. En tanto, el dirigente estatal del PRD, 
Luis Sánchez, confirmó que están dispuestos a llevar su inconformidad a la Corte. Por su parte, el diputado federal 
priista Emilio Chuayffet defendió la propuesta de eliminar las candidaturas comunes en el Estado de México. "El 
votante no sabe bien a bien cuál de las dos ideologías va a prevalecer en el ejercicio del Gobierno, no hay claridad y 
el votante debe tener claridad", dijo el ex Gobernador de esa entidad. 
  
  
Así lo dijo 
  
"Lo que hace es enseñar el cobre de lo que es en realidad Peña Nieto, es un político autoritario y antidemocrático, 
y eso lo va a estar observando la ciudadanía, la gente del Estado de México quiere cambios". 
 
Jesús Ortega, Dirigente nacional del PRD 
 
 
 
 
 
 
 

Arrancan divididos Consejo perredista 
Érika Hernández 
 
(10 septiembre 2010).- Divididos en temas clave para el partido y sin acuerdos en la agenda, los perredistas 
inician hoy viernes su Consejo nacional. Los consejeros de Nueva Izquierda (NI), Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) y Foro Nuevo Sol llegarán al encuentro nacional con la propuesta de relevar en marzo a Jesús 
Ortega como dirigente nacional del partido, y no el 5 de diciembre, como mandató su Congreso Nacional. Mientras 
que ocho corrientes contrarias a la dirigencia exigirán una elección en diciembre. La secretaria general del partido, 
Hortensia Aragón, integrante del Foro, insistió en que no es momento de una elección, porque llegarán perdiendo 
a los primeros procesos electorales de 2011, en Guerrero y Baja California Sur. 
 
"He platicado con mis compañeros, con el presidente del partido y con muchas expresiones de que en marzo 
podamos construir un relevo que le permita primero adecuar al partido al nuevo estatuto", indicó. Aclaró que de 
acuerdo a los estatutos, los secretarios del partido terminan su mandato en noviembre de 2011, por lo que su 
corriente está dispuesta a terminar en marzo, si aceptan posponer la elección del dirigente. Las corrientes también 
están divididas respecto de una eventual alianza con el PAN en el Estado de México, que es avalada por las que 
simpatizan con Ortega. 
 
El PRD también llega a su Consejo con metas incumplidas, como en su programa de afiliación, pues debía 
comenzar en mayo y arrancó hasta mediados de abril, por lo que mientras algunos aseguran que llevan 400 mil 
afiliados, otros aseguran que van 600 mil, y la meta era un millón. En el Consejo, que inicia hoy y continuará 
sábado y domingo, se tiene prevista la presencia de los gobernadores electos de Oaxaca, Puebla y Sinaloa, y del ex 
candidato de la alianza en Durango. 



 
VIERNES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Acusan de 'electorera' propuesta de bajar IVA 
Carole Simonnet y Claudia Salazar 
 
(10 septiembre 2010).- La propuesta del PRI de reducir el IVA de 16 a 15 por ciento fue calificada ayer de 
populista y electorera por Maximiliano Cortázar, vocero del PAN. "Es una medida populista con tintes electoreros 
y, sobre todo, sumamente irresponsable, y que lo único que ocasionaría sería un retroceso y llevar a México a las 
grandes crisis que el PRI lo llevó durante tantos años", señaló. Esa crítica a la iniciativa del PRI contrastó con el 
tono utilizado la víspera por el titular de Hacienda, Ernesto Cordero, quien dijo que la disminución de los ingresos 
petroleros hace imposible regresar el IVA a su tasa de 2009. "Sería bueno que todos los ciudadanos recordáramos 
las políticas económicas que el PRI llevó durante tantos años. 
 
"No se nos deben olvidar las crisis económicas cada seis años, cada vez mayores, las más grandes que ha tenido 
este país, ocasionadas por quien en aquel momento llevaba la administración pública, las devaluaciones más 
difíciles que hemos tenido", afirmó Cortázar en rueda de prensa. 
 
  
Justifican medida 
  
La propuesta de reducir el IVA no es populista, es popular, dijo el diputado priista Luis Videgaray. "No es una 
medida populista, es una medida popular, eso sí, porque estamos tratando de generar algo que le ayude a la gente, 
a que la gente le cueste menos vivir", señaló, y justificó que en 2009 su bancada haya votado por aumentar el 
gravamen. "El año pasado tuvimos una emergencia económica sin precedentes; desde los años 30 no habíamos 
tenido una recesión de ese tamaño y el PRI actuó de manera muy responsable para proteger la viabilidad de las 
finanzas públicas. "Hoy la emergencia ya pasó, seguimos creciendo poco pero ya pasó la emergencia económica, es 
tiempo de regresar a la normalidad y lo vamos a hacer con toda responsabilidad. De eso se trata la baja del IVA", 
afirmó. 
 
 
 

Alistan priistas reasignaciones 
Claudia Salazar, Carole Simonnet, Érika Hernández y Claudia Guerrero.- (10 septiembre 2010).- 
REFORMA / Staff 
  
La bancada del PRI en la Cámara de Diputados advirtió ayer que el Gobierno federal no cumplió con las exigencias 
del grupo en la presentación del Presupuesto 2011, por lo que habrá modificaciones en las cifras macroeconómicas 
y reasignaciones presupuestales. Los diputados Óscar Levín Coppel, Luis Videgaray y Jesús Alberto Cano Vélez 
anunciaron que su fracción buscará modificar las estimaciones de crecimiento económico, precio del petróleo y 
déficit fiscal, así como aumentar las metas de ahorro y austeridad del Gobierno. Con ello prevén obtener entre 80 
mil y 100 mil millones de pesos, con lo que se compensaría la disminución del IVA. 
 
Levín Coppel indicó que se subestimaron las cifras de crecimiento económico en .50 por ciento. Destacó que el 
precio del petróleo, en lugar de 63 dólares, se puede ajustar entre 65 y 67 dólares, y que el déficit fiscal se puede 
mantener igual que en 2010, en 0.7 por ciento, en lugar de 0.3 por ciento. Además, dijo que es inaceptable la meta 
de 20 mil millones de austeridad propuesta en el proyecto de paquete presupuestal. 
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"Esas son las cifras que tenemos que ajustar, y seguramente las vamos a ajustar en las mesas de negociación con la 
propia Secretaría de Hacienda. No queremos que prevalezca necesariamente nuestro criterio, queremos que se 
escuche y que valga en las negociaciones", dijo en conferencia de prensa. En tanto, el senador priista Manlio Fabio 
Beltrones advirtió que pedirá a la Cámara de Diputados revisar cuántos programas enlistados en el proyecto de 
Presupuesto 2011 fueron ejecutados este año, y actuar en consecuencia. Insistió en que el PRI impulsará la 
reducción del IVA, luego de rechazar las afirmaciones del titular de Hacienda, Ernesto Cordero, en el sentido de 
que la propuesta traerá como consecuencia un "boquete" en las finanzas públicas. 
 
 
 
 

Piden 380 mdp extras para el nuevo Senado 
 
Requieren partida adicional para terminar obras el próximo año 
Claudia Guerrero y Erika Hernández 
 
(10 septiembre 2010).- El Senado de la República pidió 380 millones de pesos más en 2011 para financiar la 
construcción de su nueva sede, la cual ha resultado más cara que lo proyectado por ese órgano legislativo. Además, 
los senadores prevén inaugurar el próximo 20 de noviembre su nueva sede, con motivo del Centenario de la 
Revolución Mexicana, aunque la obra esté inconclusa y sólo funcione para esa fecha el salón de plenos, pero no las 
oficinas. De acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos, para 2011 los senadores pretenden que los 380 
millones de pesos sean destinados a la obra vía el fideicomiso público que hoy es manejado por Banobras. Entre 
las líneas de acción que el Senado estableció en su proyecto presupuestal, incluidas en la Estrategia Programática 
de 2011, se encuentra la de contar con un recinto propio, funcional y con las medidas de seguridad necesarias. 
 
"El gasto mínimo indispensable que se ha definido para cubrir los requerimientos ordinarios de operación 
representa un incremento marginal, en términos reales, en relación al autorizado para 2010, y es el requerido para 
mantener la dinámica actual del trabajo legislativo. "Además, se presenta una previsión para cubrir 
requerimientos técnicos adicionales para la nueva sede, derivados de conceptos necesarios y prioritarios en 
materia de seguridad, definidos por órganos especializados y avalados por las instancias internas", detalla la 
estrategia programática en la que el Senado sustenta su petición de presupuesto total para el próximo año. El año 
pasado, los senadores pidieron a la Cámara baja -responsable de aprobar el Presupuesto- 800 millones de pesos 
para la construcción del edificio; sin embargo, los diputados les aplicaron un recorte y sólo les autorizaron 750 
millones de pesos. 
 
En agosto pasado, los coordinadores parlamentarios en el Senado informaron que el costo del edificio, en relación 
al proyecto original, se elevó en un 30 por ciento, ya que pasará de mil 699 a 2 mil 177 millones de pesos. 
 
 OTROS GASTOS 
  
En cuanto al monto global, para el próximo año los senadores realizaron una propuesta de gasto que será 5.4 por 
ciento menor al presupuesto que les fue aprobado para este año. Los senadores solicitaron un presupuesto de 3 
mil 385 millones de pesos para el próximo año, es decir, casi 185 millones menos a los 3 mil 570 millones 
asignados. 
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Uno de los renglones que sí presenta incrementos es el de Servicios Personales, que incluye el pago de las dietas y 
las prestaciones económicas de los senadores. La Cámara alta ejercerá mil 476 millones de pesos en el pago de 
nóminas de este año y pretenden incrementarlo a mil 495 millones de pesos para el siguiente, lo que representa un 
incremento del 1.2 por ciento, de acuerdo con su proyección de gasto. 
  
  
Retraso de obra  
  
Desde que en 2007 los senadores decidieron construir su nueva sede, la obra se ha caracterizado por: 
  
· Aumento de 30 por ciento en relación al presupuesto original. Se prevé un costo final de 2 mil 177 millones de 
pesos. 
 
· Rezago en el avance. 
 
· Demora en la fecha de inauguración, en lugar del 15 de septiembre se pasó para el 20 de noviembre. 
 
· Su retraso provoca que se siga pagando la renta de oficinas en la Torre El Caballito, hasta que la nueva sede 
quede concluida. 
 
  
 
 

Propone Hacienda candados a estados 
 
Plantean que Gobernadores rindan cuentas. Sugieren al Congreso medidas para evitar manejo 
discrecional de fondos federales 
Carole Simonnet, Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(10 septiembre 2010).- El Ejecutivo federal propone beneficiar a los gobiernos estatales con casi un billón de 
pesos para 2011, pero, como lo hizo hace un año sin éxito, insiste en imponer candados para evitar que los 
Mandatarios -la mayoría priistas- ejerzan recursos sin rendir cuentas. La propuesta de la Secretaría de Hacienda 
pretende obligar a las entidades federativas a transparentar el destino de los fondos federales y evitar que se 
desvíen a otros fines no establecidos por la ley. Según las nuevas disposiciones, contenidas en el capítulo de 
Federalismo, los estados deben remitir a Hacienda información sobre las aportaciones que manejan directamente 
los estados y las que entregan a los municipios, universidades públicas y asociaciones civiles. 
 
"Dicha información deberá contener el grado de avance en el ejercicio de las transferencias federales 
administradas, los recursos aplicados conforme a reglas de operación y los proyectos y metas de dichos recursos", 
precisa el artículo 8 del decreto. Además, a través de las Aportaciones Federales para Entidades Federativas y 
Municipios (Ramo 33), obtendrán 450 mil 485 millones, lo que dará un total de 940 mil 868 millones de pesos. 
En 2009, a propuesta del PRI, la Cámara de Diputados eliminó la mayoría de las restricciones que propuso la 
Secretaría de Hacienda durante la negociación del Presupuesto de Egresos. 
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Actualmente, estados y municipios deben publicar trimestralmente el avance de indicadores estratégicos y de 
gestión de los recursos del Ramo 33. Sin embargo, para 2011, el Ejecutivo busca evitar la discrecionalidad en el 
manejo de fondos federales. 
 
Por ello, el Proyecto de Presupuesto agrega reglas para prohibir que estados y municipios trasladen remanentes de 
un fondo a otro, una práctica común que la propia Auditoría Superior de la Federación ha detectado en la revisión 
de cuentas públicas. "La cuenta relativa a los recursos del fondo correspondiente y sus rendimientos financieros, 
no podrá incorporar remanentes de otros ejercicios ni las aportaciones que realicen, en su caso, los beneficiarios 
de las obras y acciones", indica Hacienda. 
 
Otra medida que propone el Ejecutivo para transparentar el ejercicio del gasto es la creación de la Auditoría 
Especial a los Recursos Federales en Estados y Municipios. De aprobarse el proyecto de presupuesto que envió 
Hacienda, estados y municipios dispondrán en 2011 de participaciones por un monto de 490 mil 383 millones de 
pesos, 6.8 por ciento más que este año. 
  
  
Buenas intenciones 
  
En 2009, Hacienda propuso acotar a los Gobernadores en el manejo de fondos federales. La Cámara de Diputados 
eliminó casi todas las restricciones. 
 
Propuestas del Ejecutivo 
  
· Entregar a la Tesorería impuestos federales retenidos 
  
· Autorizar recursos para obras conjuntas mediante el esquema "pari passu" sólo si el estado cumple con su 
aportación 
  
· Retirar fondos si se gastan en rubros no autorizados o si no aplican indicadores de resultados ni programas de 
evaluación 
  
  
  
Lo Aprobado en San Lázaro 
  
· Deben realizar las aportaciones de recursos en un plazo máximo de 35 días hábiles a partir de la recepción de las 
partidas federales 
  
· Deben publicar trimestralmente el avance de indicadores estratégicos y de gestión de recursos 
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Apuran diputados la glosa de Informe 
Claudia Salazar, Armando Estrop y Carole Simonnet 
 
(10 septiembre 2010).- La Cámara de Diputados desahogó en un día la glosa del cuarto Informe de Gobierno 
del Presidente Felipe Calderón. Fue una sesión de mero trámite, la cual inició con casi una hora de retraso por la 
inasistencia de los legisladores. A las 10:58 horas, con 252 de los 500 diputados, inicióla revisión y a las 15:16 
horas concluyó. En tres rondas de intervenciones, las bancadas tocaron los temas relativos a política interior, 
política económica, política social y política exterior. Diputados del PRI cuestionaron la veracidad de resultados 
anunciados por el Presidente Calderón. La oaxaqueña Sofía Castro criticó que el Ejecutivo no haya ejercido todo el 
presupuesto asignado al combate a la pobreza. El perredista Armando Ríos Piter dijo que siguen discutiendo los 
mismos temas en la revisión del informe presidencial. El panista Jesús Ramírez Rangel defendió los avances 
obtenidos por el Presidente Calderón en materia social. 
 
 
 
 

Reclama oposición frutos en seguridad 
 
Ofrece Paredes revisar gasto con 'simpatía'. Afirman diputados que pese a aumento en el 
presupuesto no se ven resultados 
Claudia Salazar, Armando Estrop, Carole Simonnet y Guadalupe Irízar 
 
(10 septiembre 2010).- Diputados de oposición criticaron ayer la petición del Ejecutivo federal de incrementar 
los recursos para el rubro de seguridad pública en 2011 y exigieron resultados. El priista Felipe Amadeo Flores dijo 
que para su partido es una prioridad el presupuesto de seguridad, por lo que entre 2007 y 2010 se le han asignado 
411 mil millones de pesos. "No es una cifra menor, y lo grave es que la aplicación del presupuesto para la seguridad 
no ha tenido los efectos deseados". 
 
Dijo que se volverán a apoyar los recursos para el próximo año, pero con la exigencia de que haya resultados. 
"Nosotros haremos nuestra parte. Corresponde al Presidente y su gobierno hacer la suya. Exigimos que cada peso 
no solamente se gaste en publicidad, sino que dé los resultados que la gente espera. La gente exige que el Estado le 
dé seguridad plena. Ésa es nuestra primera obligación. "Hacemos un llamado al Ejecutivo para que la asuma sin 
dilaciones ni vacilaciones", dijo durante la glosa del cuarto Informe de Gobierno del Presidente Felipe Calderón. 
Ilich Augusto Lozano, del PRD, dijo que la petición de más recursos para seguridad confirma que hay un 
presupuesto dedicado a mantener la guerra contra el crimen y no contra la pobreza. 
 
"No son suficientes los más de 89 mil millones de pesos del Presupuesto de Egresos de la Federación aprobados 
para este año. "En la propuesta e plantea un incremento de 13 mil millones de pesos extra que realmente nos 
pueden indicar que se está consolidando un presupuesto de guerra en este país, un presupuesto que está destinado 
al combate al crimen organizado y no al combate de la pobreza y de la marginación social", destacó el legislador. El 
diputado Jaime Cárdenas, del PT, dijo que su bancada no está a favor de ampliar el presupuesto en seguridad, 
porque significa alentar una guerra contra el crimen que arroje más muertos. En tanto, la panista Gabriela Cuevas 
afirmó que el Congreso debe dotar al Gobierno de las mejores opciones presupuestales para mejorar la lucha 
contra la delincuencia. 
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Añadió que el Presupuesto para las secretarías de Defensa y Marina, y para la Policía Federal, fortalecerá el 
combate a la delincuencia organizada. 
 
  
Tema de interés 
  
Beatriz Paredes, diputada y presidenta del PRI, dijo que su partido revisará con simpatía el aumento al 
presupuesto en seguridad planteado por el Ejecutivo federal en el paquete económico 2011. Dijo que es un tema 
que ya platicaron con el Presidente Felipe Calderón y que revisarán con cuidado en el Congreso, pues también ha 
sido una demanda de gobiernos locales. "Es un tema que ya habíamos conversado, donde nosotros hemos 
recogido también el interés no sólo del Gobierno federal sino de los gobiernos estatales y municipales por 
fortalecer con equipamiento y con salarios pertinentes a las corporaciones de seguridad, y sin duda los 
revisaremos con simpatía", apuntó la priista tras participar en la inauguración del foro "Violencia e impunidad. 
Diálogo más alternativas", organizado por la Fundación Colosio. 
 
Sobre la propuesta de su partido de bajar el IVA, señaló que el tricolor tiene una visión en política económica 
diferente a la del Gobierno federal, y que esos temas se discutirán en la Cámara baja "sin adjetivos". 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
"En la propuesta del Presidente se plantea un incremento de 13 mil millones de pesos que realmente nos pueden 
indicar que se está consolidando un presupuesto de guerra en este país". 
 
Ilich Augusto Lozano, Diputado del PRD 
  
  
  
  
"Es un tema en donde nosotros hemos recogido el interés no sólo del Gobierno federal sino de los gobiernos 
estatales y municipales por fortalecer... a las corporaciones de seguridad". 
 
Beatriz Paredes , Diputada del PRI 
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Exige Cámara aclarar fondo de Bicentenario 
 
Deciden diputados citar a comparecer a los secretarios encargados del gasto 
Carole Simonnet, Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(10 septiembre 2010).- Tras meses de polémica por los gastos del Bicentenario, las comisiones de Vigilancia de 
la Auditoría Superior de la Federación y de la Función Pública de la Cámara de Diputados, acordaron citar a los 
funcionarios encargados de los festejos para que rindan cuentas. El Secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio; el de Función Pública, Salvador Vega, y el director del ISSSTE, Jesús Villalobos, fueron citados a 
comparecer. En conferencia de prensa conjunta, el presidente de la Comisión de Función Pública, Pablo Escudero, 
y la presidenta de la Comisión de Vigilancia de la ASF, Esthela Damián, afirmaron que los funcionarios deben 
detallar en qué se han invertido los 3 mil millones de pesos para los festejos, así como las adjudicaciones directas 
de contratos que se hicieron a Turissste para realizar diversos eventos. 
 
Los diputados advirtieron que si los comparecientes se rehúsan a detallar dicha información, valorarán la 
presentación de denuncias penales contra quien resulte responsable de las irregularidades. REFORMA informó en 
julio pasado que contratos por más de mil millones de pesos no fueron licitados, sino adjudicados directamente. 
Turissste obtuvo contratos por un monto superior a los 447 millones de pesos, para organizar 14 eventos del 
Bicentenario. Los contratos fueron adjudicados a pesar de que, en 2009, la Auditoría Superior de la Federación 
señaló que entre las atribuciones del organismo público no está la organización de eventos. 
 
Escudero informó que los funcionarios se han negado a entregar la relación de contratos. "Habíamos pedido la 
información, (pero) no hemos tenido respuesta. "El secretario Lujambio nos contestó que él no tiene nada (de 
información), a pesar de ser el encargado de estos festejos del Bicentenario, me comenta en un oficio que turnó 
esta solicitud nuevamente a los anteriores (responsables de los festejos patrios", subrayó. La perredista Damián 
denunció que existen múltiples dudas sobre la legalidad y la transparencia con que se adjudicaron diversos 
contratos a Turissste. 
 
Anunció que los integrantes de la Comisión de Vigilancia de la ASF presentarán el martes un punto de acuerdo 
para pedir que se detenga la construcción de la Estela de Luz, ante su retraso y la decisión de duplicar su 
presupuesto de 300 a 600 millones. "Está el caso del concurso que se hizo para el famoso arco, a las afueras de 
Chapultepec, el cual tenía un costo de 300 millones y de un día para otro deciden que no, que nos va a costar 600 
millones, y que no va a estar listo para este año, que va a estar listo el próximo", criticó Escudero. 
  
  
Quieren explicación 
  
Los diputados prevén que los funcionarios den respuestas sobre algunas anomalías en los contratos, por ejemplo: 
  
Relojes 
  
La Auditoría Superior consideró ilegal el otorgamiento a Turissste ( y la contratación de este de la empresa Make 
Pro) para la puesta en marcha de 35 relojes de cuenta regresiva. 
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Festejos 
  
Las comisiones demandan que se les entreguen informes de los contratos con Turissste y con la empresa Instantia 
Producciones, del australiano Ric Birch. 
 
   
Estela 
  
Los diputados piden cancelar el proyecto que elevó su costo de 300 a 600 millones y que no se construyó a tiempo. 
 
  
  
 
 
 

Desairan Presidentes festejo del Bicentenario 
 
Envían Mandatarios a sus representantes; en noviembre vendrán a Cumbre, aseguran 
Ariadna García 
 
(10 septiembre 2010).- Los festejos por el Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución 
han sido desairados por Presidentes de los países de la región y de todo el mundo, quienes han preferido enviar a 
representantes. Hasta este momento, sólo se tiene confirmada la visita del Presidente de Honduras, Porfirio Lobo, 
y el Gobierno de México aún espera la confirmación de los mandatarios de Guatemala, Brasil, Colombia, Paraguay 
y República Dominicana. El Gobierno federal invitó a todas los Jefes de Estado y de Gobierno de todas las 
naciones con las que tiene relación. En muchos de los casos, la invitación la hizo, incluso, de manera personal el 
Presidente Felipe Calderón, durante las giras internacionales. 
 
El argumento de los Presidentes que se han disculpado por no asistir -según fuentes de Embajadas y de la propia 
Cancillería-, es que resulta complicado viajar a México para el 15 de septiembre y luego regresen en noviembre 
para la cumbre de medio ambiente, que se llevará a cabo en Cancún, Quintana Roo. El programa tiene previsto 
que los invitados especiales del extranjero lleguen a la Ciudad de México desde el lunes 13 de septiembre y tendrán 
actividades el 14 de septiembre. Ya para el 15 la mayoría saldrá del País. El Presidente de El Salvador, Mauricio 
Funes, decidió no estar presente en los festejos, pero adelantó su visita a México para hoy, para tratar el tema del 
asesinato de 72 migrantes en San Fernando, Tamaulipas. 
 
Canadá enviará a la Gobernadora General, Michaëlle Jean; Bélgica tendrá como representante al Príncipe 
heredero Phillipe; Reino Unido nombró a Sir John Major como representante oficial de ese País, y España decidió 
que sea la Ministra de Cultura, Ángeles González-Sinde, quien participe. Estados Unidos enviará a un secretario de 
Estado, pero aún no ha definido a quién. Bolivia, Cuba, Belice, India, Australia, Austria, Japón, Ecuador, Italia, 
Suiza, Suecia, República de Corea, República Democrática de Corea y Noruega, entre otros, decidieron que su 
representación esté a cargo de los embajadores acreditados en México. El Ministro de Relaciones Exteriores de 
Chile, Alfredo Moreno, es quien llegará en representación del Presidente Sebastián Piñera; en el caso de 
Argentina, será el Vicecanciller Alberto D'Alotto. 
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Francia decidió enviar al Presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Diputados, Axel 
Poniatowski, quien es sobrino de la escritora mexicana Elena Poniatowska. De Francia llegarán además senadores 
miembros del Grupo de amistad con México. Con la representación de la Canciller de Alemania, Angela Merkel, 
llegará a México el Vicepresidente del Parlamento alemán,Herman Otto Solms. El programa que prepararon las 
autoridades mexicanas para los invitados especiales incluye, entre otros, una visita por el Museo Nacional de 
Antropología y una cena de gala que ofrecerá el Presidente Felipe Calderón, el 14 de septiembre. La intención, 
además, es dar a conocer a los huéspedes la historia de independencia de México. 
  
  
  
Otras festividades 
  
Venezuela y Argentina celebraron su Bicentenario en abril y mayo, respectivamente, y los Presidentes de la región 
sí asistieron: 
  
Venezuela contó con: 
  
· Raúl Castro, Cuba 
· Cristina Fernández, Argentina 
· Evo Morales, Bolivia 
· Rafael Correa, Ecuador 
· Daniel Ortega, Nicaragua 
· Leonel Fernández, República Dominicana 
  
  
Argentina contó con: 
  
· Luiz Inácio 'Lula' Da Silva, Brasil 
· Evo Morales, Bolivia 
· Sebastián Piñera, Chile 
· Rafael Correa, Ecuador 
· Fernando Lugo, Paraguay 
· Hugo Chávez, Venezuela  
· José Mujica, Uruguay 
  
  
Chile celebrará entre el 17 y 20 de septiembre y ya confirmaron su presencia: 
  
· Cristina Fernández, de Argentina  
· Evo Morales, de Bolivia 
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Multiplica Amalia deuda... ¡por 46! 
Manuel Vázquez.- (10 septiembre 2010).- Corresponsal 
  
ZACATECAS.- En los seis años de gestión, la Gobernadora perredista Amalia García, multiplicó por 46 la deuda 
pública de Zacatecas. Al cierre de su administración, el endeudamiento estatal se encuentra en 5 mil 139 millones 
de pesos, luego de que en el 2004 -cuando Amalia García asumió la Gubernatura-, el Estado debía 110 millones de 
pesos, la última cifra de acuerdo con la página de la Secretaría de Finanzas del estado. La Mandataria perredista 
concluye mañana su mandato y el domingo cederá el poder al priista Miguel Alonso Reyes, luego de que el PRD 
gobernara la Entidad durante 12 años. El primer sexenio estuvo a cargo de Ricardo Monreal. El déficit dejado por 
Amalia García es consecuencia de compromisos estatales por 600 millones de pesos, sumado al pago de Ciudad 
Gobierno, adquirido bajo el rubro de Proyecto de Prestación de Servicios (PPS) por 4 mil 539 millones, esta última 
cifra será pagada durante los próximos 20 años. 
 
El costo original de Ciudad Gobierno era de 2 mil 400 millones, pero se disparó a 4 mil 539 debido a que no se 
consideraron los gastos de operación y mantenimiento de las edificaciones. Javier Calzada Vázquez, Secretario de 
Finanzas, aseguró que la deuda pública -de 600 millones- está en niveles muy manejables, y según los análisis 
hechos por la dependencia, el endeudamiento representa el 0.2 por ciento de lo que tienen contratadas las 
entidades federativas. "Anda por el orden de los 600 millones de pesos y se ha estado pagando puntualmente, fue 
una deuda aprobada por la legislatura", dijo el funcionario. Calzada Vázquez no consideró como deuda el PPS, 
obligación adquirida por el estado para edificar Ciudad Gobierno. 
 
"La ley no reconoce como deuda pública la contratación de los Proyectos de Prestación de Servicios (Ciudad 
Gobierno), porque es un servicio el que se está prestando". Sin embargo, el estado está obligado a pagar durante 
20 años a la empresa L.L. Operación y Servicios, quién invirtió en Ciudad Gobierno. Calzada Vázquez aseguró que 
la deuda pública no representa ningún riesgo para las finanzas de la próxima administración. Los próximos tres 
gobiernos estatales tendrán que pagar 2 mil 200 millones de la obra de Ciudad Gobierno. 
 
Pedro Martínez, dirigente del PAN estatal, señaló que la mejor evaluación que pudo hacerse del gobierno de 
Amalia García fue el pasado 4 de julio, cuando se decidió por otro proyecto político. "La evaluación la hizo la 
ciudadanía, dijo no a la continuidad de un proyecto", indicó, "desde mi perspectiva hubo avances importantes, 
pero situaciones que no se logró consolidar. "En infraestructura se lograron avances importantes, se establecieron 
fuentes de empleo para sentar las bases del desarrollo, pero falto incidir en el gasoducto", dijo Martínez. David 
Monreal, dirigente estatal del PT, señaló que la Mandataria falló en los rubros de seguridad, político y económico, 
pues no se apreciaron mayores avances, salvo el social. 
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Presume Ebrard ir a la vanguardia 
Manuel Durán 
 
(10 septiembre 2010).- Hacia su Cuarto Informe de Gobierno, Marcelo Ebrard presume a la Capital como una 
Ciudad de vanguardia. La leyenda de la administración "Ciudad con equidad", fue sustituida por "Ciudad de 
Vanguardia" en bocetos que promocionan el Informe del 17 de septiembre. Hoy inicia una campaña de promoción 
del GDF con un nuevo eslogan: "Construyendo la Historia de México con sus Ciudadanos". En carteles y spots de 
radio y televisión, Ebrard dará voz a los ciudadanos y funcionarios comunes para que cuenten su historia a la luz 
de logros y obras de la Administración capitalina. 
 
El rostro fijo de Ebrard aparece sin retoques, con anteojos sin armazón y camisa blanca sin corbata. Ebrard no es 
mencionado ni tampoco dirige mensajes de viva voz, sólo hablan los personajes y una voz masculina en off que 
enuncia los slogan. "Son historias de la Ciudad de México, son historias de una Ciudad de Vanguardia. Cuarto 
Informe de Gobierno", dice la voz mientras aparece el rostro de Ebrard. 
 
 
 
 
 
 
 

'El País se nos ha ido entre las manos' 
Guadalupe Irízar 
 
(10 septiembre 2010).- El presidente de la Asociación Nacional de Consejos de Participación Cívica A.C., 
Marcos Fastlicht, dijo que el País se ha ido de las manos de todos y que hoy más que nunca se requiere de la 
participación de todos los actores para resolver el problema de seguridad pública. "El País verdaderamente se nos 
ha ido entre las manos", aseguró durante su participación en la inauguración del foro "Violencia e impunidad. 
Diálogo más alternativas", organizado por la Fundación Colosio del PRI. Informó que en las últimas semanas, 
luego de participar en el foro Diálogos por la Seguridad con el Presidente Felipe Calderón, la organización que 
representa ha recibido una propuesta de participación en diferentes instancias de la PGR y de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP). En concreto, dijo que el Gobierno federal les propuso, como grupos civiles, participar con 
voz y voto en la selección de los delegados de la PGR en todo el País, y en las pruebas de control de confianza de 
todos los mandos, tanto de la PGR como de la SSP. 
 
Agregó que esas solicitudes planteadas en los últimos 9 o 10 años se han concretado en las últimas tres semanas, 
por lo que consideró que sí hay una reacción del Gobierno federal ante la demanda de participación civil. Fastlicht 
sostuvo que el País vive un equilibrio endeble y un deterioro en donde a todos, con escolta o sin escolta, les da 
miedo salir a la calle. Pero afirmó que no es el momento de seguir echando la culpa a gobernadores o al Gobierno 
federal sino de enfrentar el problema entre todos, incluida la sociedad civil. México, señaló, es un País que nos 
necesita a todos. "Este es un gran País, no dejemos que se nos acabe, con la participación de todos", apuntó. 
Consideró que de foros como el que organizó la Fundación Colosio, pueden salir propuestas que ayuden al País a 
salir adelante. 
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Exhorta CEM a orar por gobernantes 
Jessica Castañeda y Cristóbal Martínez.- (10 septiembre 2010).- Corresponsales 
  
MONTERREY.- A diferencia de hace 200 años, cuando el pueblo mexicano se levantó en armas, ayer la 
Conferencia del Episcopado Mexicano pidió a los mexicanos levantarse, pero en oración. En el arranque de la 
Semana de Oración por la Patria, en la Basílica de Guadalupe, participaron unos 80 obispos, quienes 
aprovecharon su reunión anual para comenzar con la iniciativa. "En la oración pedimos a Dios por nuestra Patria a 
fin de que la prudencia de los gobernantes y la honestidad de los ciudadanos mantengan la concordia y la justicia", 
dijo en la homilía Alberto Suárez Inda, Obispo de Morelia. 
 
A la ceremonia, presidida por el Cardenal Francisco Robles Ortega, asistieron Carlos Aguiar Retes, presidente de 
la CEM, y Édgar Peña, en representación del Nuncio Apostólico Christopher Pierre. Sin embargo, se notó la 
ausencia del Arzobispo Primado de México, Norberto Rivera, y del Arzobispo de Guadalajara, Juan Sandoval 
Íñiguez, aunque su Obispo Auxiliar, José Francisco González González, sí asistió. "No podemos ignorar que 
estamos viviendo un momento delicado, que hemos de abrir los ojos a la realidad, pedir a Dios el don de la 
sabiduría para discernir los signos de los tiempos y mantener viva la esperanza, superando la tentación de un 
pesimismo fatalista", expuso Suárez Inda. 
 
"Más que nunca, nuestra Patria requiere el cariño, el compromiso y la oración de cada uno de sus hijos". El 
prelado dijo que las leyes, las cárceles y el Ejército no sirven de nada si no hay respeto por los demás. "De poco 
sirven las leyes, los tribunales, la Policía, el Ejército y las cárceles si no se interioriza en la conciencia de las 
personas el respeto al prójimo, a sus derechos, a sus vidas, a sus pertenencias", indicó Suárez Inda. En conferencia 
de prensa al término de la ceremonia, Robles Ortega señaló que la importancia de esta semana de oración radica 
en la unidad que genera entre los fieles. "Podemos lograr objetivos más claros si estamos unidos que si estamos 
divididos o que si estamos enfrentados", dijo. 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Edomex: terror a la alianza 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(10 septiembre 2010).- De haber sido enterrado, Germán Dehesa se revolvería en su tumba al saber que el 
poder de Arturo Montiel, al que tan prolongada y consistentemente denunció día con día en la sección final de su 
Gaceta del Ángel, sigue gobernando el estado de México, de varios modos y a través de políticos de variada índole. 
El más obvio de ellos es el propio gobernador Enrique Peña Nieto, su sobrino, a quien heredó el puesto. Pero 
muchos otros están situados estratégicamente. Un ejemplo actualísimo es Miguel Sámano, quien fue su secretario 
particular y hoy está comisionado por el PRI en el Partido Verde. Sámano presentó anteayer una iniciativa de 
reforma electoral que busca impedir la concreción de una alianza opositora que arrebate al tricolor la riendas del 
gobierno estatal. Dentro de un proyecto de más vasto alcance (que incluye reducir los tiempos de campaña, meta 
ideal de un candidato a gobernador que cuente como su antecesor con Televisa mientras que sus opositores hacen 
proselitismo a marchas forzadas en el vasto territorio mexiquense) se busca eliminar las candidaturas comunes, 
vía jurídica idónea para la postulación realizada por varios partidos. Sámano tradujo a los términos legislativos la 
incriminación alevosa hecha el domingo por su gobernador, que equiparó a las alianzas entre partidos antagónicos 
con la delincuencia organizada, como riesgos para la sociedad. 
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Es añeja la preocupación de Peña Nieto por la configuración de una alianza opositora que prive al PRI de la 
gubernatura mexiquense y lo deje a él mal parado cuando se intensifique la lucha por la candidatura presidencial 
del PRI, pues en la mecánica priista un gobernador que no asegura el triunfo de su candidato carga el peso de la 
derrota, como ocurrió a Ulises Ruiz, Mario Marín y Jesús Aguilar, ninguno de los cuales tiene ya futuro en su 
partido. Esa preocupación condujo a negociar, y a plasmar por escrito, la inhibición al PAN para aliarse contra el 
PRI. Los secretarios de Gobernación federal y local, vale decir los número dos del gobierno federal panista y del 
estatal priista, atestiguaron el convenio firmado por Beatriz Paredes y César Nava en nombre de sus partidos. La 
alianza contra las alianzas, así suscrita por el PRI y el PAN, se desfondó mucho antes de que entrara en vigor. Pero 
al haber dejado huella mostró la hondura del peligro que Peña Nieto ve en la unión de sus adversarios. 
 
Para anular los efectos de esa alianza en el propio gobernador, se consideró seriamente la posibilidad de aplazar 
los comicios del año próximo hasta el 2012, acompasándolos con los federales. De esa suerte, Peña Nieto podría 
alcanzar la candidatura presidencial sin haber transitado por el proceso electoral local, que sólo tendría su 
desenlace el mismo día en el que el ya ex gobernador podría ser elegido Presidente. El mecanismo era tan obvio 
que generaría inevitables costos políticos y fue desechado. Pero Peña Nieto no cejó en su propósito de allanarse el 
doble camino, el que conduce al triunfo de su candidato a gobernador el año próximo y al suyo propio en la 
contienda interna del PRI. El domingo pasado, en un escenario fastuoso, propio de una superproducción 
televisiva, con la presencia de todos los próceres priistas, pronunció un discurso de autopostulación que incluyó 
una fuerte crítica al gobierno federal panista, el mismo con el que hace un año estaba a partir un piñón, y se 
manifestó contra las alianzas. 
 
Tras detenerse en la peligrosidad del crimen organizado, y situándolos en el mismo plano, expuso esta novedosa 
noción de teoría política sobre los acuerdos entre partidos: "La delincuencia no es el único riesgo que enfrenta el 
país. Hay otra grave amenaza: la lucha del poder por el poder mismo, que desvirtúa la democracia, a los gobiernos 
y las instituciones. Se promueve así una democracia sin contenido, donde por el solo fin de obtener el poder se 
negocian alianzas entre proyectos antagónicos, generando confusión y desconfianza en la política". De no ser 
porque llegó al extremo de llamarla "grave amenaza", se creería que Peña Nieto practicaba la autocrítica. No le va 
bien denostar a las alianzas entre proyectos antagónicos en un escenario en que se asociará con el partido Nueva 
Alianza, el partido fundado por la secretaria general del PRI expulsada del mismo; un partido, el Panal, que 
veleidosamente mantiene relación lo mismo con el PRI que con el PAN. 
 
Pero no, el gobernador se refería a la eventual unión entre PAN y PRD (y los socios de éste en el DIA), que sería 
capaz de sumar el número de votos necesarios para desplazar al PRI del gobierno. Para encarar en la práctica ese 
riesgo, Peña Nieto encargó al Partido Verde maquilar una iniciativa que modifique las condiciones de la 
competencia, para erizar de obstáculos el proyecto aliancista que, si bien es cierto debe superar los escollos que 
surjan dentro de cada partido, de prosperar llevará en sí mismo un nuevo horizonte político, donde la entidad más 
poblada del país sería gobernada por la oposición al partido que ha permanecido en el poder 80 años. La reforma 
iniciada por el Verde para el PRI tiene el camino abierto por la composición de la actual legislatura. De los 65 
diputados que integran la Cámara, 39, más de la mitad, son priistas. Esa fuerza se completa con los seis diputados 
de Nueva Alianza y los tres del Verde. Ese total de 48 puede eventualmente ser agrandado por el voto de 
legisladores de otros partidos a los que persuada la poderosa argumentación pecuniaria. 
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Cajón de Sastre 
  
  
La Universidad Nacional Autónoma de México realiza hoy su ceremonia conmemorativa del Bicentenario del 
inicio de la Independencia de nuestro país. Lo hace con una muestra selecta de lo que es. El acto constará de dos 
conferencias magistrales, la primera a cargo del doctor Miguel León Portilla, investigador emérito de la UNAM, y 
la segunda del doctor Guillermo Hurtado Pérez, director del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la propia 
institución. La reunión será a las 20:00 horas en el auditorio Carlos Pérez del Toro de la Facultad de Contaduría y 
Administración, en la Ciudad Universitaria. La propia Universidad Nacional celebra su propio centenario en este 
mes, ya que don Justo Sierra abrió sus cursos inaugurales el 22 de septiembre de 1910, sólo unos meses antes de la 
caída del régimen porfiriano. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 

Rafael Segovia / Un país sin moral 
 
(10 septiembre 2010).- Este llamado mes de la patria termina con una subida aterradora de los crímenes 
organizados o sin organizar. Nuestra imagen es la de muertos y de sus asesinos, de algo que supera a casi todos los 
habitantes de este país, que no logran explicarse por qué nos hemos convertido en un sitio donde la vida no vale 
nada. La moral se medía, como en todas partes, de acuerdo con los parámetros más triviales: la educación, la clase 
social, la familia, las amistades, las lecturas, el lugar donde se vivía y una serie interminable de variables, que 
terminábamos por reducir a una sola que utilizábamos para todo. Las personas "nos convencían o no", "las 
estimábamos o nos eran indiferentes", ese conjunto de lugares comunes era la regla general y, apresurémonos a 
decirlo, funcionaba. Todo el mundo tenía alguien que por su conducta nos servía de guía, de maestro, evanescente 
puesto que no le veíamos pero le teníamos en cuenta. Era alguien en particular, inconcreto, que podíamos ignorar 
por momentos, pero siempre presente. Nuestra moral se hacía con su ayuda o sin ella y nos remitíamos a ellos 
constantemente. Eso es lo que de hecho ha desaparecido: la sociedad en que vivimos está completamente 
disgregada: cuando el Presidente habla de unidad está pregonando en el desierto, nadie cree en lo que dice, entre 
tantas vaciedades, de la necesidad de unirnos a través de unos símbolos en los que él no cree, que se han inventado 
a toda prisa, como el Bicentenario que se ha organizado sin consultar a nadie, gastándose una fortuna de la cual se 
han aprovechado quienes le rodean de cerca o de lejos. 
 
Sin ese modelo indispensable, no hay moral indispensable. Se ha asesinado a mansalva a 72 personas que pasaban 
por allá, sin ganar nada en ello, se asesinó por asesinar y nuestras autoridades no han dicho palabra sobre el tema. 
La imagen de México sigue cayendo ante el silencio de unos señores que se dicen elegidos, o peor aun, ante una 
algarabía insostenible donde se habla de sobrevivientes y se trata de esconder la monstruosidad del crimen, como 
si fuera un asesinato habitual.  Otra manera de esconder un crimen es sacarlo de los medios de información. Poco 
sabemos del destino de Diego Fernández de Cevallos, ni el gobierno ni la familia ni nadie parece interesarse por 
quien fue la figura de proa del PAN. Los primeros, los panistas. Empezaron por encontrarse todos los defectos que 
un político podía acumular, sobre todo aquellos que tenían un pasado venturoso y una familia intachable. No hubo 
el menor gesto de solidaridad: están seguramente buscando la corbata de luto, como en el caso de Nuevo León, 
que ni los neoleoneses recuerdan su nombre. Cada uno tira de su lado, mientras se pide la unidad nacional. 



 
VIERNES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
20 

 
Se desea en verdad dar con la paz de quienes están hartos de crímenes y violencia. El llamado Presidente tiene un 
gobierno increíble donde todo se da por sabido. Menos una cosa: nadie tiene una idea clara de por qué hemos 
llegado a donde estamos, por qué declaró una guerra al narcotráfico perdida de antemano. Los muertos que se 
cuentan por docena él los cuenta de uno en uno. Los considera como personas excedentes de los cuales no habla, 
son quienes tuvieron que abandonar sus países porque se morían de hambre, con la esperanza de llegar a ese 
sueño americano. Con ello, ya no tenemos a quién acusar de ser originarios de países desastrosos, como Honduras 
o Panamá. El juicio más que apresurado se cae cuando se habla de Brasil, que tiene una posición infinitamente 
superior a la nuestra. Nos está prohibido hablar de la emigración por hambre. Los señores del PAN piensan en una 
nación donde gobernaba el PRI y ellos criticaban, se referían a un mundo donde los católicos habían sido 
perseguidos pero habían dejado de estarlo. Un mundo donde la bondad se hacía manifiesta con su llegada al poder 
y con los hombres de rojo -los cardenales- eran plenamente aceptados, se les abrían los campos de golf y se les 
subvencionaban los establecimientos escolares, que pululaban. Pero ese mundo también había traído el 
desengaño, la realidad era la pobreza generalizada. 
 
Rara vez había habido un Presiente más impopular que el señor Calderón. No lo es tanto por haber llegado al 
poder por medio de un enjuague dudoso, sino por haber jugado con cartas marcadas frente a otro candidato que, 
en sí, contó con una popularidad llamativa desde el primer momento. Seguimos sorprendidos por la oscuridad de 
los hombres del PAN. ¿No hay nadie en ese partido capaz de llamar la atención? ¿O no hay masas? Cada vez 
estamos más sorprendidos al grado de temer un golpe de la derecha más conservadora y temible, que ya no tiene 
nada que ganar superior a lo que ya tiene. Sólo un hombre de empresa sin empresas, puesto que ya no tiene una 
propiedad directa o indiscutible, dicta la política de este país planeando sus intereses ante los del país mismo. 
Cuando el gobierno se atreve a tomar una medida, una sola, se mete en un berenjenal -como el de la electricidad- 
del que no sabe salir. Se advierte la antipatía que el sindicalismo le produce, que quería tener sindicatos eficientes, 
obedientes y corruptos, como los tuvo el PRI, en su época dorada. Hoy la esperanza del señor Calderón radica en 
una unidad que sólo él predica y las compañías australianas que nos van a iluminar. 
 
 
 
 

JAQUE MATE / Presupuestando 
Sergio Sarmiento 
 
(10 septiembre 2010).- "Un presupuesto equilibrado es una exigencia de una economía bien administrada".  
Ricardo Lagos 
  
  
¿Se acuerda usted de la Secretaría de Turismo, esa que el presidente Calderón trató de eliminar en 2009? Pues 
ahora está teniendo el mayor aumento porcentual de todas las secretarías: 33.5 por ciento para el 2011. Éste es 
uno de los detalles que surgen a la vista en el presupuesto de gasto para el 2011, el cual se eleva a 3 billones 351 mil 
300 millones de pesos, o cerca de 2,600 millones de dólares. ¿Qué significan 3.35 billones de pesos? El monto 
equivale a 30,466 pesos por cada una de las 110 millones de personas que actualmente viven en nuestro país. El 
gobierno federal gasta así 152,330 pesos anuales por cada familia típica de cinco miembros. Tengo serias dudas, 
sin embargo, de que estemos recibiendo servicios equivalentes por familia. 
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Si bien el aumento absoluto del gasto para 2011 es de 75 mil millones de pesos sobre lo aprobado por el Congreso 
para el 2010, en términos relativos el alza es de apenas 2.3 por ciento. Pero cuidado porque los sueldos o servicios 
personales están aumentando a un ritmo mucho mayor, 9.5 por ciento, en tanto que las pensiones de los 
burócratas lo hacen a un ritmo vertiginoso de 13.5 por ciento. Si no cambiamos estas tendencias, tarde o temprano 
todo el gasto se aplicará a sueldos y, a su debido tiempo, a pensiones. Por lo pronto, las instituciones dedicadas al 
combate al crimen están obteniendo una tajada mayor del pastel. Después de Turismo, las secretarías con mayores 
aumentos son Seguridad Pública (28 por ciento), Defensa Nacional (13.1 por ciento) y Marina (10.6 por ciento). En 
medio se encuentra la Secretaría de Economía, con un sorprendente incremento de 15.7 por ciento. 
 
Del otro lado de la moneda, la Secretaría de Energía será prácticamente desmantelada pues se le proyecta un 
recorte de 92.5 por ciento. También bajan sensiblemente Relaciones Exteriores (-6.9 por ciento), Sagarpa (-5.8 
por ciento) y Función Pública (-5.3 por ciento). El déficit de presupuesto será, una vez más, relativamente 
pequeño. Pero el 0.3 por ciento sobre el Producto Interno Bruto (PIB) de la cifra oficial no nos revela toda su 
dimensión. El verdadero déficit se encuentra en los requerimientos financieros del sector público y es la deuda que 
el gobierno tendrá que contratar para poder realizar todo su gasto. El nivel será de 2.7 por ciento del Producto 
Interno Bruto, que no es malo si consideramos los niveles superiores al 10 por ciento en Estados Unidos, el Reino 
Unido, Grecia o España, pero además es inferior al 3.2 por ciento que se registró en 2010.  Es una buena señal que 
la Secretaría de Hacienda haya subido a 4.5 por ciento su cálculo de crecimiento del PIB para este 2010 del 3 por 
ciento original y del 4.1 de hace unos meses. Para el 2011, por otra parte, mantiene una previsión de 3.8 por ciento. 
Hacienda considera que el tipo de cambio se mantendrá estable y ha estimado un valor promedio de 12.90 por 
dólar para el 2011 (aunque esto más que una previsión es la cifra empleada para las conversiones necesarias en el 
presupuesto). La tasa de Cetes se estima en 5.5 por ciento, un alza de un punto sobre el 4.5 por ciento de 2010. En 
cuenta corriente habrá un déficit moderado de 13,216 millones de dólares, equivalente al 1.2 por ciento del PIB. 
 
El presupuesto no considera aumentos de impuestos y en general es razonable. El PRI ha anunciado que le hará 
cambios, pero el documento final no será muy distinto a éste. hGastos del Bicentenario ¿Cuánto costará el festejo 
Bicentenario? Nadie parece saberlo. En los medios he visto cifras que van de 3 mil a 7 mil millones de pesos sólo 
para el gobierno federal. ¿Cuánto gastarán los demás gobiernos? ¿Y los costos ocultos? ¿Cuánto cuesta el cierre del 
Paseo de la Reforma a personas y empresas? Un radioescucha, Rodolfo Conher, me comenta: "Afortunadamen- te 
tendremos 100 años para recuperarnos de los gastos de los festejos del Bicentenario". 
 
www.sergiosarmiento.com 
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Carmen Aristegui F. / Televisa vs. Reforma 
  
(10 septiembre 2010).- No sé si haga falta pero, por si la hubiera, aclaro que éste -como todos los anteriores 
escritos aquí publicados- es un artículo cuyo tema, tratamiento y contenido es responsabilidad plena de la autora. 
No ha habido sugerencia, insinuación o petición expresa de ningún miembro directivo o no directivo de este grupo 
editorial para escribir lo que a continuación se puede leer. Una opinión, pues, estrictamente personal frente a un 
hecho de interés público. No sé si Reforma ha tomado o tomará alguna postura institucional en respuesta a los 
hechos que a continuación me refiero pero, en todo caso, quien esto escribe y millones de personas más no 
podemos estar indiferentes frente a lo que es una clara, evidente y brutal campaña de linchamiento -de pánico 
moral diría el periodista de Proceso, Jenaro Villamil- en contra del Grupo Editorial Reforma. 
 
Promovida, porque no podría ser de otra manera, desde los más altos niveles de dirección de Televisa, ha contado 
con la triste y obediente colaboración de comunicadores y presentadores que han repetido el tema que da 
contenido al linchamiento a partir de una línea editorial establecida con un único propósito: dañar y denostar a los 
periódicos Reforma y Metro. Criticados por un tema que está ahí, que tampoco puede ser ignorado y que merece 
sin duda atención, los dos diarios han sido sometidos a una inaudita campaña intensiva de desprestigio con un 
abierto afán de aniquilamiento. El inusual, extendido, reiterado y uniforme tratamiento editorial en los espacios 
noticiosos -y hasta en los de entretenimiento- del tema en cuestión no habla de una cobertura periodística genuina 
o de un repentino interés colectivo de todos los que ahí trabajan por el tema de la trata de personas, la pornografía 
y los anuncios clasificados. Habla de una vil campaña de linchamiento moral. No se trata de restarle importancia 
al papel que juegan los anuncios sobre solicitudes y servicios sexuales que se despliegan en estos diarios y en otros 
en México y el mundo, porque la tiene. Ni tampoco de defender lo indefendible. En el mundo se discute qué hacer 
frente a estos fenómenos y en México deberá ocurrir lo mismo. Especialistas como Lydia Cacho se han 
pronunciado al respecto y lo que ha ocurrido, por ejemplo en España, deberá ocurrir también en México. Éste y 
otros grupos editoriales deberán analizar, con claridad, sobre el alcance de estas prácticas y considerar, 
seriamente, retirarlas de sus páginas. Problema no es hablar del asunto o cuestionar lo que haya lugar a 
cuestionar. Problema no es discutir sobre los márgenes que la prensa define para sí misma cuando se está ante un 
fenómeno que puede rondar en lo criminal. Nadie está negando el tema. El asunto está en otra parte. Los anuncios 
y la trata no son más que un pretexto para impulsar una campaña de descrédito, intimidación y una suerte de 
venganza editorial en contra del Grupo Reforma. Es de tal obviedad que se trata de una campaña que los colegas 
que se encargan de alimentarla la deben estar pasando muy mal. El modelo ya lo conocemos. Varios personajes de 
la vida pública han pasado por trances similares en donde los integrantes del sistema duopólico de la televisión, 
juntos o por separado, pueden desquitar en la pantalla lo que haya menester desquitar. En este caso las señales 
son inequívocas. El tratamiento diferenciado, discrecional y selectivo para atacar a un solo grupo editorial por una 
práctica recurrente -desde hace años- en varios medios de comunicación es sólo ejemplo de ello. No hay mucho 
que interpretar; millones de televidentes, clase política, medios de comunicación, autoridades y sociedad en 
general, estamos frente a una virulenta e inaceptable campaña de linchamiento moral que debe ser denunciada. 
 
No hay certeza sobre las motivaciones de los autores de esta cruzada contra Grupo Reforma pero, hay a la vista 
varios capítulos que podrían ayudar a explicar: el tratamiento crítico de Grupo Reforma a la muy polémica 
licitación 21 que favoreció a Nextel y Grupo Televisa. Los punzantes artículos de Purificación Carpinteyro sobre el 
tratamiento preferencial al consorcio de la televisión; los de Jorge Álvarez Hoth sobre el tema; el artículo 
magnífico de Roberto Zamarripa el lunes pasado sobre la "Mimetización"; la ausencia de Grupo Reforma de 
Iniciativa México o la cobertura periodística al Quinto Informe de Peña Nieto, que mostró los lazos inocultables 
entre el gobernador y la televisora que lo ha hecho, sin lugar a dudas ya, su candidato presidencial. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(10 septiembre 2010).- ¡UPS! Vaya cortón le dieron al nuevoleonés Rodrigo Medina de parte de Los Pinos. 
 
EL GOBERNADOR acompañó a Felipe Calderón en todos los actos de la gira que ayer realizó el Presidente por ese 
estado. 
 
LAS COSAS pintaban tan bien para el priista que hasta tuvo una encerrona con Calderón en la que, a decir de los 
enterados, dialogaron en cortito sobre temas de seguridad y apoyo financiero para la realización de obras de 
reconstrucción e infraestructura. 
 
SIN EMBARGO, a la hora de la reunión privada entre Calderón y los principales capitanes de empresa de Nuevo 
León, el gobernador nomás no fue invitado a participar. 
 
Y ESO DE quedar fuera de una reunión entre el Presidente y los del Grupo de los 10 es algo que no pasa 
desapercibido para nadie. 
 
  
  
AHORA SÍ que a Manlio Fabio Beltrones le tocó hacer buches con agua de mar. 
 
HACE SÓLO dos días, el Senado tuvo que apechugar con el permiso que tardíamente le fue solicitado para la 
participación de militares extranjeros en el desfile de la Independencia. 
 
SI DE POR SÍ esa falta de previsión no cayó muy bien entre los legisladores, menos el que la Secretaría de Marina 
lo hiciera todavía con mayor retraso. 
 
FUE APENAS AYER cuando se recibió en Xicoténcatl la petición de la dependencia a fin de que se autorizara que 
también fuerzas navales de otros países se unan al festejo patrio. 
 
DICEN QUE no la tuvo fácil Manlio, pero al final logró sacar el permiso sin que sus compañeros senadores lo 
echaran a los tiburones. 
 
  
  
ES SENCILLO darse cuenta que ya estamos en septiembre: por todos lados hay banderas tricolores, los árboles 
comienzan a pardear... y los gobernadores preparan su peregrinación anual a San Lázaro. 
 
COMO CADA AÑO, los mandatarios estatales empiezan a programar su respectiva visita a la Cámara de Diputados 
para ir a pedir más y más dinero del Presupuesto para el próximo año. 
 
Y ESO QUE, según dijo Ernesto Cordero, la propuesta del Ejecutivo busca incrementarle las partidas a los estados, 
que ya de por sí viven de lo que les da la Federación. 
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SIN EMBARGO, el ritual de cada otoño se cumple y la Presidencia propone, los gobernadores cabildean y los 
diputados disponen. 
 
LO CURIOSO es que tanto irigote sirve para jugar con el 14 por ciento del Presupuesto, pues en realidad el 86 por 
ciento del gasto ya está más que asignado. 
 
ASÍ, los legisladores jugarán su juego de las cuentas alegres: "movemos el déficit un poquito por aquí, le subimos 
tantito por acá al precio del petróleo, le recortamos a lo que sí importa pero no luce y... ¡voilá!". 
 
  
  
EN LA GEOGRAFÍA del terror nacional, el poblado de San Fernando, Tamaulipas, se ha convertido en un lugar 
emblemático de la violencia y la barbarie. 
 
AHÍ fueron ejecutados a sangre fría 72 migrantes centro y sudamericanos que intentaban llegar a Estados Unidos 
y tuvieron la desgracia de caer en las redes del crimen organizado. 
 
LO GRAVE es que su historia es apenas una de las muchas que se escuchan en ese lugar, donde a últimas fechas se 
han multiplicado las desapariciones de personas. 
 
Y CUANDO ALGUIEN trata de investigar esos trágicos sucesos, es común que los lugareños apunten la mirada 
hacia el oriente y comenten para que lo entienda quien lo pueda entender: "Si la laguna hablara". 
 
PERO DE ESO tampoco saben nada el gobernador Eugenio Hernández ni su procurador, ni nadie de su equipo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




